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Reinaldo rebate e diz 
que houve superávit

De acordo com o ex-prefeito 
Reinaldo Cardoso – e também 
pelo que se pode depreender da 
análise da edição 1.214 do DOE 
–, o valor total disponível no caixa 
da Prefeitura de Castro, atualmen-
te, é de exatos R$ 7.836.737,00 
– resultado da diferença entre o 
valor bruto disponível em caixa, 
de R$ 18.949.094,00, e o 
total comprometido “de exercí-
cios anteriores, restos a pagar 
deste exercício e empenhados 
não liquidados de exercícios 
anteriores”, no valor de R$ 
11.071.612,00. “Eu tenho por 
princípio não comentar sobre 
gestões anteriores. Nunca fiz 
isso. E também não posso criar 
polêmica e torço para que a 

TRÊS NOMES DISPUTAM A PREFEITURA

Piraí terá eleição em 2 de Abril

Prefeito Rildo 
apresenta 
dívida da 
prefeitura

Governo repassa recursos 
para o Anna Fiorillo

Pirai do Sul registra seu 
primeiro homicídio

R$ 7,8 MILHÕES

nova administração vá bem 
e que o município de Castro 
seja beneficiado. O que eu 
quero fazer é só explicar sobre 
supostos atos que envolvem 
o meu nome”, disse Reinaldo 
após informações divulgadas 
pelo atual prefeito Moacyr Fa-
del Junior, no início de janeiro, 
quando assumiu.        página 5                         
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BRF demite 180
Sindicato dos Trabalhadores 

das Indústrias de  Laticíneos, 
Carne e Derivados de Carambeí 
e região ( Sintac) está buscando 
reverter a demissão dos 180 tra-
balhadores da unidade da BRF, 
de Carambeí.                   página 6                         

Depois que o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE)  
cancelou o resul tado da 
última eleição para prefeito 
e vice em Piraí do Sul, o  
Tribunal Regional Eleitoral 
(tre-pr) determinou na uma 
nova data. Por unanimidade, 
a Corte do TRE  fixou para 2 
de abril a realização de novo 
pleito no município. Além de 

76 votos para um candidato 
cassado. Outro concorrente 
é também médico. Sérgio 
Castanho (REDE), deve-
rá contar com o apoio do 
deputado federal Aliel Ma-
chado. Já o terceiro nome é 
o do empresário Guilherme 
Jonker, filiado ao (PR). Ex-
vereador, também foi vice-
prefeito.                       página 3                          

Logo que assumiu a prefeitu-
ra de Tibagi, Rildo Leonardi se 
deparou com cortes de luz em 
prédios públicos. Na terça-feira 
(7), minutos antes de apresentar 
no plenário da Câmara Municipal 
um balanço dos primeiros 37 
dias de sua gestão, acabou a 
energia elétrica no local. Indife-
rente a este detalhe e conforme 
havia prometido,  o prefeito 
Rildo Leonardi subiu na tribuna 
e fez sua mensagem marcando 
a abertura do ano legislativo da 
Câmara. Tamebém foi conhecida 
o total da dívida do município 
deixada pela sua antecessora: R$ 
R$15.543.688,42.       página 3

Piraí, outras três cidades 
paranaenses também irão 
realizar eleições suplemen-
tares para a escolha do chefe 
do executivo.   

Três candidatos vão con-
correr ao posto de prefeito. 
Entre eles, aparece o ex-
prefeito Tim Milléo (PSD), 
médico na cidade de Piraí, 
perdeu a eleição por apenas 

NÚMEROS mostram realidade

Melhor do que vencer, é vencer fora de casa. Melhor que vencer fora de casa, é ganhar 
de um adversário direto pela permanência na Superliga. Pois, foi exatamente isso que o 
MV Selmer / Compagás / Castro fez na noite de quarta-feira (8), em São Paulo, diante 
do São Bernardo.

Se em solo castrense a vitória dos paulistas foi no tie breake por 3 sets a 2, a partida 
da volta, ainda que muito disputada, terminou 3 a 1 (17x25, 25x23, 25x19, 25x20) 
para o Caramuru que conheceu o gosto da vitória e agora pega o Maringá.

GUILHERME, SÉRGIO E TIM MILLÉO disputarão a prefeitura de Piraí do sul

Pauliki visita EUA
Com o intuito de trazer mais 

empresas para o Paraná, depu-
tado MárcioPauliki estará em 
São Francisco, na Califórnia, 
visitando o Vale do Silício, região 
conhecida por abrigar empresas 
ligadas à tecnologia.        página 3                         

Enfim, 
vitória!
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VITÓRIA por 3 sets a 1 deu novo ímpeto a equipe do Caramuru que encara o Maringá

R$ 15,5 MILÕES
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Mudar hábitos alimentares faz bem. Que tal uma salada?
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Para quem está acostumado com a vitória, vencer é apenas mais uma etapa, 
já para o Caramuru, pelo seu retrospecto na Liga Nacional de Volei, superar 
seu oponente em quadra teve um sabor a mais, indiscritível para quem passou 
toda a primeira fase sem ganhar, e iniciou o novo turno com derrotas. A equipe 
castrense, ao que parece, aprendeu o caminho das pedras e ao suplantar seu 
opnente fora de casa, tirou aquela zica e a pecha de azarão. Agora, segue com 
a difícil missão de continuar surpreendendo, e porque não, de permanecer na 
elite do voleibol brasileiro. Quem disse que é proibido sonhar?

VENCEMOS!

EDITORIAL

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 09/02/2017

29 ºC

15 ºC

29 ºC

17 ºC

Sábado
11/02

Domingo
12/02

Sol e aumento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol e aumento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

95%
50%

95%
52%

27ºC

16 ºC

Sexta
10/02

95%
45%

Dia de sol com poucas nuvens e névoa ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Esse espaço 
tem o apoio do 
Laboratório 
Castrolabor
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   24,00
Semestral:  R$ 144,00
Anual:   R$ 288,00

Mensal:   R$    27,00
Semestral:  R$  162,00
Anual:   R$  324,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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30 ºC

18 ºC

Segunda
13/02

Sol e aumento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

89%
48%

10/02 - Dia do Atleta Profissional
11/02 - Dia Mundial do Enfermo
12/02 - Dia de Darwin
13/02 - Dia Mundial do Rádio

TARJA PRETA
O QUE FOI AQUILO?

Até agora ninguém expli-
cou o que foi aquele arranca 
rabo envolvendo os verea-
dores Gerson Sutil (PSB) e 
Joel Elias Fadel (PSDB), na 
casa do presidente da Casa 
de Leis, José Otávio Nocera 
(PMDB). Tudo teria come-
çado por causa de um advo-
gado exonerado, que não 
batia cartão, e gostaria de 
continuar na Casa de Leis. 
Defendido por Sutil, ele 
teria encontrado resistên-
cia de Fadel. Ao final, uma 
lavagem de roupa suja sem 
igual, até um bate-boca que 
quase terminou em vias de 
fato. Que absurdo! 

E O ADVOGADO?
O que corre nos basti-

dores é que esse advogado 
aceitaria um novo 'empre-
guinho' na Câmara Muni-
cipal, nem que fosse para 
ganhar menos, desde que 
continuasse por lá. É duro 
abandonar o osso! 

ASSESSORA
Se já não está, está 

pela boa. A ex-candidata a 
prefeita de Carambeí, Eli-
sângela Pedroso (PRP), 
derrotada nas urnas pelo 

prefeito Osmar Blum Chi-
nato (PSD), não ficará a ver 
navios. Isso porque, o depu-
tado Luiz Claudio Romanelli 
(PSB), líder do Governo 
Beto Richa na Câmara dos 
Deputados, teria a convi-
dado a ser sua assessora. 
Romanelli, que de bobo não 
tem nada, quer ampliar sua 
base na região dos Campos 
Gerais. 

R$ 15 MILHÕES
Esse seria o tamanho 

do abacaxi que a prefeitura 
de Tibagi terá que descas-
car, ou melhor, pagar depois 
que a prefeita Angela Mer-
cer (PSD) deixou o cargo 
em 31 de dezembro. Quem 
levou o tamanho da conta 
aos vereadores foi o prefeito 
Rildo Emanoel Leonardi 
(PMDB), acompanhado de 
seu secretário de Finan-
ças, Erli Prestes.  Claro 
que a prestação de contas, 
na abertura dos trabalhos 
da Câmara Municipal, não 
poderia terminar sem um 
gran final: faltou luz no 
discurso de 40 minutos do 
presidente da Casa de Leis, 
pastor Eliezer Cortez, que, 
mesmo assim, não se intimi-
dou e seguiu em frente. 

RESPOSTA
Quem também não dei-

xou barato e respondeu a 
altura o prefeito Moacyr 
Elias Fadel Junior (PMDB), 
foi o ex-prefeito Reinaldo 
Cardoso (PPS) que esperou 
virar o mês para mostrar, 
através de números, que a 
tal dívida deixada por ele 
não existe. Reinaldo usou os 
próprios dados publicados 
pelo administração pública 
para mostrar que o municí-
pio teve sim um superavit, 
e não foi pouco: R$ 7,8 
milhões. 

NOS EUA
Nem bem chegou do 

México, quem está de malas 
prontas para os EUA é o 
deputado Márcio Pauliki 
(PDT). E, não se trata de 
férias. Pauliki quer tra-
zer mais empresas para o 
Paraná e para isso viaja de 
20 a 23 de fevereiro para 
São Francisco, na Califór-
nia, onde visita o Vale do 
Silício, região conhecida por 
abrigar empresas ligadas 
à tecnologia. Que Pauliki 
traga novidades, principal-
mente para a nossa região 
que precisa, urgentemente, 
gerar emprego e renda.

Sandro A. Carrilho

SÉRIE TOUCEIRÃO
MUSICOTERAPIA

O Touceirão, é um cadinho O Touceirão, é um cadinho 
que dança conforme a música, 
respeita e valoriza a vocação 
natural do ser humano de 
saber mostrar o senti-
mento com palavras 
do coração,através da 
música ou com instru-
mentos musicais.

Com esta complexi-
dade, as “ PELADAS” 
brindam com poesias o 
futebol de campo.

Em outras palavras, 
a alma é tudo, o resto, é 
mais um mistério.

Um novo ano se inicia, mas o 
setor de prestação de serviços de 
saúde, especialmente no ramo hos-
pitalar, se vê, mais uma vez, atado 
a antigas discussões. Destacam-se, 
nesse contexto, algumas questões. 
Como garantir a sustentabilidade e 
a qualidade na oferta de atendimento 
atuando cada vez mais pressionado 
pela alta dos custos? O que fazer para 
lidar com o achatamento das recei-
tas diante da grave crise econômica 
pela qual passa o Brasil? Como fica 
a pressão imposta pela necessidade 
de se atender um número geralmente 
crescente de pessoas que buscam 
não depender dos serviços públicos? 
E de que maneira é possível respon-
der ao desafio de acompanhar a 
frenética evolução tecnológica, que 
traz impactos significativos sobre os 
investimentos, por um lado, e sobre 
as expectativas de resultados e de 
qualidade de atendimento exigidos 
pelas pessoas que contratam esses 
serviços, por outro?

A primeira resposta que suge-
rimos é: fazer investimentos em 
uma gestão de excelência. Eis, por-
tanto, o grande segredo de sucesso 
em um mercado ultracompetitivo, 
com grande parte de seus servi-
ços sendo regulados e que dispõe 
de uma margem financeira muito 
restrita para garantir resultados 
econômicos positivos a seus investi-
dores e empresários.

Como é notório, grande parcela 
dos prestadores de serviços hospi-
talares no Brasil ainda está longe 
de contar com estruturas maduras 
de gestão empresarial. Em geral, 
nossos hospitais estão sujeitos a 
graves problemas que afetam sua 
saúde financeira: como a cultura do 
desperdício; a prática de fraudes e 
desvios; a ineficiência administrativa 
de recursos físicos e monetários; a 
exposição a condições ineficientes de 
gerenciamento de infecções hospita-
lares; a má gestão das compras; e a 
falta de eficiência no gerenciamento 
de recebíveis e outras contas, entre 
diversos fatores complicadores.

Diante de um cenário tão pouco 
adequado como o descrito, o repasse 
aos preços da alta sistemática e 
exponencial de custos acaba sendo 
uma medida inevitável. No entanto, 
essa espiral de reajustes repassados 
ao cliente certamente está encon-
trando um teto.

Adotar princípios e soluções de 
excelência na gestão hospitalar passa 
a ser, então, essencial para garantir a 
própria sustentabilidade do negócio. É 
necessário que os gestores passem a 
contar com: tecnologias apropriadas 
e customizadas ao gerenciamento 
nesse tipo de mercado; pessoal trei-
nado e bem orientado a adotar as 
melhores práticas e a transformar 
a cultura administrativa; sistemas e 
estruturas de controles para redu-
zir perdas e desestimular desvios 
de conduta; além de apoio para a 
prospecção e implementação de 
soluções que dinamizem a prestação 
e a oferta de serviços e atendimen-
tos, de acordo com as necessidades 
e expectativas do mercado.

O Brasil e os brasileiros conti-
nuam e continuarão sendo ávidos 
pela prestação de serviços de saúde 
de excelência, já que nosso sistema 
público de atendimento universal está 
distante de ser capaz de dar conta 
da demanda gigantesca que existe, 
com a qualidade esperada. Há, por-
tanto, vasto espaço para o cresci-
mento da oferta de serviços privados 
no setor. Mas toda a excelência de 
atendimento exigida pelos clientes já 
existentes e pelos entrantes somente 
deverá gerar boas oportunidades de 
negócios àqueles prestadores que 
investirem em excelência na gestão 
de seus próprios negócios.

*Enrico De Vettori é sócio-líder 
da Deloitte Brasil para 

atendimento às empresas 
dos segmentos de Life 

Sciences e Health Care.

Excelência na 
gestão é essencial 
ao setor de Saúde

* Enrico De Vettori

Na página 5, edição nº 3023, de 07 a 09 de Fevereiro, maté-
ria 'Cooperativa Castrolanda incorpora produtos da Cervejaria 
Bier Hoff', publicamos de que a cervejaria possuia 15 marcas 
em seu portfólio. Na verdade é a Cooperativa Castrolanda.

ERRATA
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Da Redação

Tibagi - Logo que assu-
miu a prefeitura de Tibagi, 
Rildo Leonardi se deparou 
com cortes de luz em prédios 
públicos. Na terça-feira (7), 
minutos antes de apresen-
tar no plenário da Câmara 
Municipal um balanço dos 
primeiros 37 dias de sua 
gestão, acabou a energia 
elétrica no local. O motivo 
dessa vez,  foi uma chuva 
torrencial que caiu sobre a 
região e provocou a queda 
de luz em toda a cidade e 
no novo prédio da Câmara 
que não possui gerador de 
energia elétrica.   

Indiferente a este detalhe 
e conforme havia prometido,  
o prefeito subiu na tribuna e 
fez sua mensagem marcando 
a abertura do ano legisla-
tivo da Câmara. Longe de 
apresentar apenas críticas 
e queixas, Rildo que já foi 
funcionário público munici-
pal, enalteceu e confirmou 
sua intenção em valorizar 
o quadro de servidores, 
sem entretanto deixar de 
citar a ‘calamidade finan-
ceira’ que encontrou ao 
assumir a prefeitura. Disse 
ainda que mesmo em meio 
a crise econômica em que 
passa o município, garantiu 
o carnaval na cidade. “Esta 
é uma festa centenária e 
não seria eu quem iria aca-
bar com essa tradição que 
identifica Tibagi no setor 
do Turismo”, frisou.  O 
momento mais aguardado 
pelo público que lotou as 
dependências da Câmara 
era pela fala do secretário 
de Finanças do município, 
Erli Prestes. Mesmo não 
podendo utilizar o telão 
para demonstrar o pano-
rama da dívida deixada pela 
gestão anterior, o secretá-

rio fez um relato dos tipos 
de despesas encontradas e 
utilizou para isso, um com-
parativo entre 2009 a 2012 
e 2013 e 2016 mostrando 
empenhos cancelados, res-
tos a pagar, dívida fundada 
e dívidas contraídas e não 
empenhadas. No que se 
refere a empenhos cancela-
dos no exercício dos últimos 
quatro anos, os valores que 
somam R$1.487.822,48, 
de acordo com o secretário 
de Finanças, não podem ser 
considerados como dívidas 
inexistentes. “Várias empre-
sas credoras já comprova-
ram a entrega dos serviços, 
( através de fotocópias, por 
exemplo), ou das mercado-
rias (peças automotivas) e 
ainda outros credores que 
poderão obter sentença 
judicial em seu favor, o que 
poderá aumentar significati-
vamente a dívida da prefei-
tura”, destacou.

Ainda de acordo com 

o secretário, aparecem 
despesas no valor de 
R$1.974,212,85  execu-
tadas pela gestão anterior, 
mas que não teriam sido 
empenhadas. “Este é um 
caso que considero mais 
grave e sobre a qual não 
podemos ser omissos e pre-
tendo comunicar isto aos 
órgãos de controle, como 
o TCE- Tribunal de Contas 
do Estado”, adiantou Erli.

A soma total dos valores 
apresentados pelo secretário 
de Finanças da prefeitura 
de Tibagi, mostra o total da 
dívida pública na casa dos 
R$15.543.688,42.  Em 
conversa com a reportagem 
do PáginaUm,  Rildo disse 
que entre as primeiras medi-
das que pretende adotar é 
saldar no menor prazo pos-
sível, todas as dívidas empe-
nhadas. “Em paralelo a isso, 
vamos buscar recuperar o 
maquinário de nosso parque 
que está sucateado, melho-

rar as estradas rurais para o 
escoamento de nossa safra, 
saldar o compromisso com a 
Copel, reparcelar o acordo 
com a Sanepar e paralela-
mente com todos os credo-
res. Tudo isso será feito com 
calma e muita responsabili-
dade. Temos obras paradas 
há mais de seis anos, como 
por exemplo o campo de 
futebol Homero Talevi Cam-
pos que vamos retomar e 
outras prioridades como o 
setor da saúde. Vamos em 
busca de parcerias técni-
cas- estamos em conversa-
ção com a Cohapar para a 
implantação de 700 imóveis 
que irão beneficiar inicial-
mente quatro  localidades. 
Pretendemos retomar os 
trabalhos da Transbrasiliana 
, conhecida como BR153 e 

Divulgação

sobretudo, recuperar nosso 
crédito”, explicou.

Novos ares
Já com o plenário da 

Câmara às escuras- devido 
a falta de energia elétrica no 
prédio - e depois da sauda-
ção dos vereadores na aber-
tura dos trabalhos da Casa 
de Leis, pastor Elizeu,  pre-
sidente do Poder Legislativo 
fez um discurso inflamado e 
mostrou toda a sua indignação 
pelo que chamou de “herança 
maldita”, as mazelas e dívidas 
deixadas ao longo de manda-
tos, tanto de políticos locais 
como do cenário nacional e 
prometeu – retornando depois 
de 24 anos ao Legislativo, 
uma nova postura e transpa-
rência do Poder Público.

“Este é um caso que 
considero mais 
grave e sobre a 
qual não podemos 
ser omissos 
e pretendo 
levar isto aos 
órgãos de controle, 
como o TCE

DEMONSTRATIVO

Vamos reparcelar acordo com 
a Sanepar e com outros credores

Prefeito destaca 'calamidade financeira' do município

R$15,5 mi é a dívida de Tibagi, afirma Rildo
EM TIBAGI

Da Redação

Piraí do Sul - Depois que o 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE)  
cancelou o resultado da última 
eleição para prefeito e vice em 
Piraí do Sul, o TRE-PR Tribunal 
Regional Eleitoral determinou na 
quarta-feira (8), uma nova data. 
Por unanimidade, a Corte do TRE  
fixou para 2 de abril de 2017 a 
realização de novo pleito no muni-
cípio. Além de Piraí, outras três 
cidades paranaenses também irão 
realizar eleições suplementares 
para a escolha de novo prefeito.   

Nas eleições de outubro de 
2016, Antônio El-Achkar (Toto), 
que pertence ao PTB, teve sua 
candidatura cassada, sendo con-
siderado inabilitado, após ser 
condenado em duas instâncias, 
por improbidade administrativa, 
mesmo tendo vencido nas urnas, 
a eleição. 

Com esta nova eleição, outros 
três candidatos vão concorrer 

ao cargo de prefeito. Entre eles, 
aparece o ex-prefeito Tim Milléo 
(PSD), que foi inclusive adversá-
rio político do candidato cassado. 
Tim que é médico na cidade de 
Piraí, perdeu a eleição passada 
por 76 votos. Outro concorrente 
é também médico. Sérgio Cas-
tanho que pertence a (REDE), 
deverá contar com o apoio do 
deputado federal Aliel Machado. 
Já o terceiro candidato é o empre-
sário Guilherme Jonker, filiado ao 
(PR). Ex-vereador, também foi 
vice-prefeito.   

Prazos
A informação das novas elei-

ções foi repassada pelo novo 
presidente do TRE, Desembar-
gador  Adalberto Xisto Pereira 
que confirmou a realização de 
novo pleito nas cidades de Foz 
do Iguaçu, Nova Laranjeiras e 
Quatiguá.   

Também o Tribunal Regional 
Eleitoral definiu que as conven-
ções destinadas a deliberar sobre 
as coligações e a escolha de candi-
datos, vão ser realizadas entre 13 
a 17 de fevereiro e não poderão 

participar da nova eleição candi-
datos que tiverem dado causa à 
anulação do pleito de 2 de outu-
bro do ano passado.  De outro 
lado, os candidatos deverão se 
desincompatibilizar até 24 horas 
após sua escolha em convenção. 
Já os registros de candidatos 
pelos partidos políticos, ou coli-
gações, deverão ser apresentados 
na Zona Eleitoral até 19 horas do 
dia 20 de fevereiro, passando a 
correr o prazo de cinco dias para 
possíveis impugnações. 

Com relação a propaganda 

Guilherme Jonker

Estão aptos 
para votar 
Eleitores 
registrados 
no Cadastro 
Eleitoral

Divulgação

Piraí elege prefeito no dia 2 de Abril
TRE DEFINIU A NOVA DATA

eleitoral de rua, será permitida 
a partir de 21 de fevereiro até 
primeiro de abril e o horário elei-
toral gratuito e debates, o prazo 
será entre 27 de fevereiro a 31 
de março. 

Para essa votação em Piraí 
do Sul, bem como nas outras 
três cidades paranaenses, estão 
aptos para votar, todos os eleito-
res constantes no Cadastro Elei-
toral, em situação regular e com 
domicílio eleitoral no respectivo 
município, até 2 de novembro de 
2016.

Da Assessoria

A busca constante pela gera-
ção de emprego e renda para toda 
a população é uma das marcas 
do trabalho do deputado estadual 
Marcio Pauliki na Assembleia 
Legislativa do Paraná. Na última 
semana, o deputado esteve com 
técnicos da Secretaria da Fazenda 
do Estado do Paraná e da Agência 
Paraná de Desenvolvimento (APD) 
trabalhando na segunda fase do 
Paraná Competitivo que será lan-
çada em março. O objetivo é que 
o programa beneficie não apenas 
indústrias, mas empresas de outros 
segmentos como distribuidoras, 
comércio, serviços e tecnologia.

Para Pauliki, esta é uma opor-
tunidade de trazer mais investimen-
tos para a região, gerando emprego 
e renda para toda a população. “A 
tendência é que no segundo semes-
tre a economia brasileira comece a 
melhorar e possamos sair da crise. 
Pensando nisso, a APD está orga-
nizando missões empresariais ofe-
recendo todo o potencial do nosso 
estado para investidores estrangei-
ros”, comenta.

Ainda com o intuito de trazer 
mais empresas para o Paraná, de 
20 a 23 de fevereiro, Pauliki estará 
em São Francisco, na Califórnia. 
Ele visitará o Vale do Silício, região 
dos Estados Unidos conhecida por 
abrigar diversas empresas ligadas à 
tecnologia e inovação científica. O 
deputado participará de palestras e 
workshops do IBM Connect 2017. 
O seminário de tecnologia apre-
sentará as principais tendências e 
o perfil exigido pelos investidores 
para se instalarem nos municípios. 
“Em parceria com a APD, estamos 
fazendo um estudo técnico de atra-
ção dos municípios paranaenses 
que irá identificar as características 
de cada cidade, sua vocação natural 
e sua capacidade de absorver as 
empresas”, explica.

O deputado também visitará o 
consulado brasileiro nos Estados 
Unidos “O principal objetivo é fazer 
a ponte entre as empresas multina-
cionais que desejam se instalar em 
solo brasileiro e os municípios para-
naenses que tenham o perfil para 
atrair esses investimentos”, afirma. 

Pauliki enfatiza que todas as 
despesas serão pagas com recur-
sos próprios, sem nenhum encargo 
para a Assembleia Legislativa ou 
para o Governo do Estado.

Pauliki visita os 
EUA em busca de 
investimentos 
para o PR

POLÍTICA

Durou pouco tempo a mudança 
da principal rua do comércio de 
Castro. Durante o processo de 
revitalização, a avenida Dr. Jorge 
Xavier da Silva, que deixou de ser 
considerada como preferencial, 
volta agora ao antigo sistema. De 
acordo com a Secretaria de Segu-
rança Pública do município, o 
novo sentido começa a funcionar já 
a partir dessa segunda-feira (13).

Conforme justificativas da 
secretaria de Segurança Pública, 
essa mudança foi necessária uma 
vez que as ruas transversais, 
transformadas em preferenciais, 
teria tornado o tráfego de veículos 
na avenida mais lento e provocado 
constantes congestionamentos 
nestes cruzamentos. Já as placas 
que indicam as ruas transversais 
também voltam a ser recolocadas 
para orientar tanto motoristas 
como pedestres. 

*Com Assessoria

Principal 
avenida de 
Castro volta a 
ser preferencial

DR. JORGE XAVIER DA SILVA

Sérgio Castanho Tim milleo
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 Falou em carne
suína de qualidade, 
 falou Alegra.

Carne suína com sabor, qualidade 
e procedência garantidos tem que  
ser Alegra. Uma marca de origem 
holandesa que faz tudo pensando em 
você. Conheça nossa linha de produtos.
www.alegrafoods.com.br
facebook.com/AlegraFoods

Da Assessoria

Tibagi - Uma força-tarefa 
que envolve equipes de diver-
sos órgãos municipais, liderada 
pelo Departamento de Cultura, 
é responsável pela coordenação 
dos trabalhos de organização do 
Carnaval de Tibagi 2017, que 
acontece de 24 a 28 de feve-
reiro. Dezenas de funcionários 
públicos trabalham para promo-
ver os cinco dias de festa, que 
inclui shows, matinês e desfiles. 
Toda a programação tem entrada 
franca e é realizada nas praças 
centrais da cidade. Cerca de 80 
mil pessoas são esperadas em 
Tibagi durante o feriadão.

O modelo da festa será o 
mesmo de sucesso nas edições 
anteriores: três tendas com atra-
ções musicais diferentes, sendo 
uma principal com apresentação 
de banda-show, outra voltada 
ao samba e pagode e outra com 
programação musical alterna-
tiva aos ritmos de carnaval. Nas 
tardes de sábado e terça-feira, 
acontece a matinê das crianças; 
segunda-feira é a vez da terceira 
idade reviver os bons tempos dos 
bailes de carnaval numa matinê 
própria. Também estão confir-
mados o Corso - tradicional des-
file de veículos decorados -, e o 
desfile das escolas de samba.

Cerca de 44 pessoas traba-
lham diretamente na oficina onde 
confeccionam-se as fantasias e 
montam-se os carros alegóricos 
que desfilam no domingo de car-
naval. Quase mil fantasias, tota-
lizando aproximadamente quatro 
mil peças, estão em fase de pro-
dução. Interessados em participar 
do desfile ainda procurar a oficina 
de carnaval, localizada na Travessa 
Antonio B. de Macedo, ao lado da 
sede da Associação Tibagiana de 
Artesanato (ATIART) para tirar 
medidas para as fantasias. 

A parte artística do desfile 

das escolas de samba é condu-
zida pelo carnavalesco José Reale 
Filho, que comanda a equipe de 
costureiros e aderecistas que dá 
forma ao enredo “No escurinho 
do cinema… luz, câmera e emo-
ção”. Na avenida, as quatro esco-
las de samba da cidade – 18 de 
Março, Unidos da Vila São José, 
Unidos do Nequinho e Renascer 
Municipal – não competem sim 
entre si: cada uma apresenta 
uma parte do enredo, que home-
nageia o cinema, que também já 
viveu sua era de ouro em Tibagi 
com os tradicionais Cine Thea-
tro São Pedro, Cine Diamante 
– mais tarde chamado de Cine 
Glória, e Cinério.

Segurança é preocupação da 
Comissão Organizadora
Na sexta-feira (3) aconteceu 

na Prefeitura de Tibagi a reunião 
da Subcomissão de Segurança, 
que integra a Comissão Orga-
nizadora do Carnaval de Tibagi 
2017. Representantes da Polícia 
Militar, Polícia Civil, Conselho 
de Segurança, Conselho Tutelar 
e da Prefeitura participaram do 
encontro. O objetivo da reunião 
foi debater ações de atuação 
durante a festividade na Praça 
Edmundo Mercer e arredores. 

O prefeito Rildo Leonardi 
enfatizou que a segurança tem 
sido a preocupação principal da 
organização. “Não houve ocor-
rências graves no carnaval dos 

últimos anos, mas não podemos 
descuidar. Esse setor é funda-
mental para garantir a tranqui-
lidade a todos os moradores da 
cidade e aos foliões que vêm a 
Tibagi”, relata. “Muitas cidades 
cancelaram eventos neste ano, 
então acreditamos que mais pes-
soas virão ao nosso carnaval. Isso 
nos serve de alerta para darmos 
ainda mais atenção à área da 
segurança”, completou.

Benefício à economia 
local foi determinante 
para realizar a festa

A tradição de 107 anos e o 
expressivo retorno econômico, 
que beneficia principalmente o 
comércio, a rede hoteleira e as 
operadoras de turismo, foram 
fatores determinantes para que 
a Prefeitura decidisse continuar 
investindo na promoção do carna-
val de Tibagi em 2017, mesmo 
com as dificuldades financeiras 
encontradas no início da nova 
gestão. A ordem, porém, é dimi-
nuir custos neste ano e dialogar 
com a comunidade como será o 
uso de recursos públicos na festa 
a partir de 2018.

“É o nosso maior evento, é 
esperado o ano todo por uma par-
cela significativa população, pelos 
turistas e é uma grande fonte de 
renda para várias pessoas do 
município, dos empresários até 
aquelas pessoas que alugam a 
própria casa. Mesmo com as difi-

80 mil pessoas são esperadas nos cinco dias de carnaval

Programação 
tem entrada 
franca nas 
praças centrais 
da cidade

Divulgação

Tibagi prepara maior festa da região
DE 24 A 28 DE FEVEREIRO

culdades, é dever da Prefeitura se 
organizar, cortar custos da organi-
zação, mas garantir a realização do 
carnaval”. Assim o prefeito Rildo 
Leonardi justificou a realização 
do maior carnaval dos Campos 
Gerais, defendendo que cancelar 
o evento poderia mais trazer mais 
prejuízos do que benefícios, já 
que seria um movimento que sur-
preenderia os diversos setores da 
sociedade envolvidos. 

Segundo o chefe do Exe-
cutivo, após a edição deste ano 
serão iniciados diálogos com 
a comunidade, com o objetivo 
repensar o modo de organização 
e de financiamento do carnaval. 
“É uma decisão que precisa ser 
tomada após uma longa discus-
são com diversos segmentos da 

TURISMO RECRUTA VOLUNTÁRIOS
Estão abertas na Secre-

taria Municipal de Turismo 
(SETUR) as inscrições para 
os interessados em trabalhar 
como voluntários durante o 
Carnaval de Tibagi 2017. 
São 20 vagas disponíveis, 
que podem ser preenchidas 
preferencialmente por acadê-
micos do curso universitário 
de Turismo, mas também por 
outras pessoas que precisam 
ou desejam realizar trabalho 
voluntário. Para realizar o 
cadastro, que acontecerá até 
a ocupação de todas as vagas, 
basta dirigir-se à Secretaria 
de Turismo, sediada no CIT, 
e apresentar RG, CPF, com-
provante de renda e de esco-
laridade/matrícula. 

Segundo a turismóloga 
da SETUR, Simone Brusto-
lim, os voluntários atuarão 
diretamente no atendimento 
aos visitantes, prestando 
informações sobre o evento e 

o município, além de colabo-
rar na pesquisa de demanda, 
cujo objetivo é identificar o 
perfil do público que presti-
gia o carnaval tibagiano.

As atividades, limitadas 
a 60 horas, serão desenvol-
vidas de 24 a 28 de feve-
reiro, das 8h30 às 11h30 
e das 13h00min às 17h30, 
no Centro de Informações 
Turísticas (CIT) e das 
14h00min às 18h00min ou 
das 19h00min à 0h00min, 
na Praça Edmundo Mercer. 
Após o período de volunta-
riado, a SETUR fornecerá 
declaração com o número 
de horas trabalhadas, que 
podem ser apresentadas, 
por exemplo, como com-
provante de atividades com-
plementares em escolas e 
faculdades.

Mais informações podem 
ser obtidas através do tele-
fone (42) 3916 2150.

sociedade, na qual possamos 
avaliar todos os aspectos, positi-
vos e negativos”, complementou 
o prefeito.

Aluguel de temporada é opção 
para turistas e fonte de rendas

Pessoas que desejam colocar 
imóveis em disponibilidade para 
locação nos dias de carnaval tam-
bém já podem realizar o cadastro 
na Secretaria de Turismo. Alguns 
imóveis, inclusive já tem infor-
mações e fotografias expostas 
na página especial do Carnaval 

de Tibagi 2017, hospedada no 
website oficial da Prefeitura.

Enquanto campings, pousa-
das e hotéis começam a fechar 
reservas, dezenas de pessoas 
decidem sair de suas próprias 
casas para ganhar um dinheiro 
extra com o aluguel pago por 
turistas que preferem (ou preci-
sam) esse tipo de acomodação. 
A atitude colabora para que o 
município consiga comportar os 
milhares de turistas que o fre-
quentam durante o feriado pro-
longado.

Da Redação

Na tarde de terça-feira 
(7) a chefe da 3ª Regional 
de Saúde de Ponta Grossa, 
Sheila Mainardes, entrou em 
contato com a redação do 
PáginaUm para informar que 
o Governo do Estado acabara 
de liberar recursos na ordem 
de R$877.217,60 para a pre-
feitura de Castro. De acordo 
com Sheila, este valor já esta-
ria no orçamento da gestão do 
ex-prefeito Reinaldo Cardoso 
e foi destinado para a compra 
de equipamentos e reativação 
do Centro Cirúrgico do Hos-
pital Municipal Anna Fiorillo 
Menarim.

Ainda, conforme explicou a 
chefe da 3ª Regional de Saúde 
dos Campos Gerais, a verba 
já está creditada na conta da 
prefeitura de Castro e que os 
próximos passos seriam pro-
mover o processo de licitação 
para a aquisição dos equipa-
mentos. De outro lado, tam-
bém adiantou que no projeto 
inicial estão a compra de dois 
focos cirúrgicos e dois focos 
auxiliares, seis monitores com 
pressão invasiva, um aparelho 
de anestesia, cinco sistemas de 
respirador com sensor adulto, 

um ventilador pulmonar, três 
aminioscópios, três mesas 
ginecológicas, um bisturi ele-
trônico microprocessado, 
cinco oximetros de pulso, seis 
monitores, quatro aspirado-
res cirúrgicos, uma cama para 
parto, um foco cirúrgico de 
teto, cinco berços aquecidos, 
dois equipamentos de fototera-
pia de Led, 10 camas hospita-
lares, dois eletrocardiógrafos, 
um desfibrilador, dois eleva-

dores para transferências de 
pacientes, dois marca-passos 
externos e ainda duas caixas 
de alumínio para esterilazação 
de materiais e outros equipa-
mentos. “Com esta verba, o 
município vai poder num curto 
espaço de tempo, voltar a rea-
lizar cirurgias de emergência e 
procedimentos eletivos e ainda 
cirurgias obstétricas e gineco-
lógicas”, frisou Sheila Mainar-
des.

Liberado recursos para Anna Fiorillo
REATIVAÇÃO DO CENTRO CIRÚRGICO

Divulgação

Berços aquecidos fazem parte dos equipamentos



até o final de 2015.
Ocorre que, em 2016, o 

índice voltou a ultrapassar o 
estabelecido em lei, quando 
foram incluídos na folha de 
pagamento os salários dos 
médicos que haviam sido con-
tratados mediante processo 
licitatório para os serviços de 
plantão tanto na Unidade de 
Pronto-Atendimento (UPA) 
quando no Hospital Anna Fio-
rillo Menarim. De acordo com o 
ex-prefeito, esses custos giram 
em torno de R$ 700 mil por 
mês. “No Paraná, diferente da 
maioria dos estados, os médi-
cos são considerados como fun-
cionários, e entram no cálculo 
do índice de pessoal. Somando 
esse fato à diminuição da 
receita, resultou no aumento do 
índice”, explica.

Reinaldo conta que chegou 
a entrar com um pedido no Tri-
bunal de Contas do Estado do 
Estado do Paraná (TCE/PR) 
para que os médicos planto-
nistas que não fazem parte da 
atenção básica fossam retirados 
do cálculo do índice de pessoal, 
“como ocorre na maioria dos 
estados”. “Com isso, estaría-
mos abaixo de 53%. Trata-se 
de um pleito de todos os muni-
cípios que têm UPA e/ou hos-
pital municipal”, argumenta. “E 
se alguém achar que R$ 700 
mil é muito para gastos com 
contratação de médicos, é só 
lembrar que, em Castro, cada 
médico recebe mais ou menos 
R$ 100 a hora”, observa.

Essa explicação de Rei-

naldo vem na esteira da viagem 
que Moacyr Fadel fez a Curi-
tiba, em 25 de janeiro passado, 
para uma audiência com o presi-
dente do TCE/PR, conselheiro 
Durval Amaral, com o objetivo 
de buscar o reconhecimento do 
Tribunal das medidas adotadas 
pelo município para a contabili-
zação correta das despesas de 
pessoal e, dessa forma, obter a 
Certidão Liberatória. Conforme 
release publicado no site da Pre-
feitura (“Prefeito busca regula-
rização de índice de pessoal”, 
de 26 de janeiro, acessível pelo 
link http://www.castro.pr.gov.
br/index.php/noticias/1943-
prefei to-busca-regular iza-
cao-de-indice-de-pessoal), a 
Procuradoria-Geral do Muni-
cípio já havia informado que o 
Regimento Interno do TCE/PR 
prevê a liberação da Certidão a 
todo município que tenha novo 
gestor municipal, “desde que o 
mesmo esteja em dia com suas 
obrigações e demonstre estar 
adotando medidas corretivas 
de pendências”. “Atualmente, 
de acordo com relatório do ter-
ceiro quadrimestre de 2016, o 
município apresenta índice de 
pessoal de 56,88%. A Lei de 
Responsabilidade Fiscal esti-
pula como limite máximo 54%”, 
informa o site.

Cargill
Reinaldo conta que a sua 

gestão recebeu, em 2013, 
uma conta no valor de R$ 2 
milhões a ser paga pelo terreno 
doado à Cargill Agrícola S/A, 
para instalar a biorrefinaria na 
região do Cruzo, conforme o 
que havia sido acordado antes 
mesmo do seu terceiro governo 
(2013-2016). “Tal conta foi 
paga sem alardes. Além de um 
compromisso em lei de investir 
R$ 8 milhões em infraestru-
tura na Cargill, Evonik e Alegra 
(Foods, Unidade Industrial de 
Carnes formada pelas coope-
rativas agroindustriais Frísia, 
Castrolanda e Capal”, afirma.

anual do Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS), faltou aproxi-
madamente R$ 2 milhões sobre 
o que estava previsto. Nos anos 
anteriores, veio a previsão de, 
em média, 3% de acréscimo, 
o que daria mais R$ 3 milhões 
aos cofres do município. “Para 

pensar: em janeiro deste ano, 
as prefeituras do Paraná rece-
beram um adicional de ICMS 
do governo do estado. Cas-
tro recebeu em torno de R$ 4 
milhões”, afirma Reinaldo. Na 
sua avaliação, não era para a 
atual administração alegar que 
o caixa está com o saldo nega-
tivo. “Muito pelo contrário. Os 
números que podem ser aces-
sados no próprio site da Pre-
feitura atestam isso, como se 
pode ver”, diz.

Segundo matéria publicada 
na edição 3016 do Página 
Um (de 17 a 19 de janeiro), 
o valor exato da verba rece-
bida pelo município de Castro 
da cota extra do ICMS foi de 
R$ 4.090.459,58. O cheque 
simbólico foi entregue pelo 
deputado federal Sandro Alex 
(PSD) ao vereador Gerson 
Sutil (PSB), que represen-
tou Moacyr na cerimônia, em 
Curitiba.

Índice de pessoal
Outro ponto destacado por 

Reinaldo Cardoso é o índice de 
comprometimento financeiro 
com a folha de pagamento. 
Conforme preconiza a Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF), 
esse índice não pode ultrapas-
sar 54% de todos os gastos de 
uma gestão municipal – o que é 
chamado de “limite prudencial” 
(artigos 19 e 20, inciso III, alí-
nea “b”, da Lei Complementar 
101, de 4 de maio de 2000).

Segundo Reinaldo, a sua 
última gestão foi encerrada com 
aproximadamente 56% de gas-
tos com pessoal – pouco acima, 
portanto, do que é permitido 
em lei. “Esse número de 56% 
é igual ao que recebemos em 
janeiro de 2013, quando assu-
mimos [ano em que Reinaldo 
sucedeu a segunda gestão de 
Moacyr Fadel]”, esclarece o ex-
prefeito. Ele conta que, no final 
de 2013, conseguiu diminuir 
esse índice para menos de 53% 
– porcentagem que foi mantida 
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Para mais informações, entre em contato através
dos canais abaixo ou das concessionárias Polaris*:
Telefones: (19) 3115-9344 / (19) 3115-9346 - 8h às 18h
E-mail: garantiabr@polaris.com | Site: www.polarisbrasil.com.br
*Endereços e telefones disponíveis em: www.polarisbrasil.com.br
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A Polaris do Brasil Importação e Comércio de Veículos e Motocicletas Ltda. (“Polaris Brasil”) CONVOCA OS PROPRIETÁRIOS DOS VEÍCULOS 
MODELO SPORTSMAN 570 TOURING, ANO 2013 A 2016, FABRICADOS ENTRE OUTUBRO DE 2013 E AGOSTO DE 2016, com modelos 
e números de chassi e demais detalhes relacionados abaixo, a agendar uma visita a uma das concessionárias autorizadas da Polaris Brasil 
para a instalação e a inspeção do suporte de apoio do Snorkel e a inspeção do tubo e mangueira de combustível, sem qualquer custo.

O uso do veículo deve ser suspenso imediatamente 

Ano/Modelo Data de Fabr icação Chass i
2014
2014
2014
2014
2014
2014
2014
2014
2014
2014
2014
2015
2015
2015
2015
2014
2015
2015
2015
2015
2015
2015
2015
2015

2015/2016
2015/2016
2015/2016
2015/2016
2015/2016
2015/2016
2015/2016
2015/2016
2015/2016

22/out/13 a 29/jul/14
22/out/13 a 29/jul/14
15/out/13 a 29/jul/14
15/out/13 a 29/jul/14
29/out/13 a 24/jun/14
25/fev/14 a 29/jul/14
25/fev/14 a 29/jul/14

24-jun-14
24/jun/2014 a 29/jul/15
04/mar/2014 a 29/jul/14
24/jun/2014 a 29/jul/14
08/mai/14 a 30/set/14

16/set/14 a 07/out/2014
16/set/14 a 7/out/14
23/set/14 a 7/out/14

7/out/14
09/set/14 a 09/dez/14

07/out/14
07/out/14 a 09/dez/14

23/set/14
07/out/14 a 09/dez/14

16/set/14
12/jan/15 a 02/mar/16
25/fev/15 a 02/mar/16

11/mai/15 a 01/mar/2016
8/mai/15 a 02/mar/2016
14/mai/15 a 01/mar/16
08/jun/15 a 03/fev/16
27/mai/15 a 01/mar/16
26/fev/15 a 23/fev/16
27/mai/15 a 10/nov/16
26/fev/15 a 23/fev/16
20/mai/15 a 22/fev/16

4XADH57A5EA580439 a 4XADH57A5EA622480
4XADH57A9EA110219 a 4XADH57A9EA622448
4XADH57A2EA108585 a 4XADH57A2EA622520
4XADH57AXEA108561 a 4XADH57AXEA622488
4XADH57A4EA111861 a 4XADH57A4EA622535
4XADH57A0EA580431 a 4XADH57A0EA616408
4XADH57A1EA580535 a 4XADH57A1EA622511

4XADH57A3EA613132
4XADH57A6EA613108 a 4XADH57A6EA622472
4XADH57A7EA111899 a 4XADH57A7EA622528
4XADH57A8EA580452 a 4XADH57A8EA622487
4XASDA573FA624510 a 4XASDA573FA638830
4XASDA570FA635285 a 4XASDA570FA640471
4XASDA571FA635263 a 4XASDA571FA640463
4XASDA572FA637197 a 4XASDA572FA640519
4XASDA57XFA640459 a 4XASDA57XFA640512
4XASDA574FA633488 a 4XASDA574FA640487
4XASDA575FA640496 a 4XASDA575FA640515
4XASDA576FA640460 a 4XASDA576FA654570
4XASDA577FA637213 a 4XASDA577FA654562
4XASDA578FA640492 a 4XASDA578FA654554
4XASDA579FA635267 a 4XASDA579FA640520

3NESDA570FG100002 a 3NESDA570GM581730
3NESDA571FG100011 a 3NESDA571GM581736
3NESDA572FM100147 a 3NESDA572GM581731
3NESDA573FM100142 a 3NESDA573GM581740
3NESDA574FM100165 a 3NESDA574GM581732
3NESDA575FM100238 a 3NESDA575GM581738
3NESDA576FG100005 a 3NESDA576GM581733
3NESDA577FG100014 a 3NESDA577GM581708
3NESDA578FM100198 a 3NESDA578GM581734
3NESDA579FG100015 a 3NESDA579GM581709
3NESDA57XFM100168 a 3NESDA57XGM581735

A Polaris Brasil informa que as peças necessárias para o reparo dos veículos já estão disponíveis nas concessionárias. O procedimento de troca 
durará cerca de 1 hora.

COMUNICADO DE RECALL “AVISO DE RISCO”

Em alguns casos, o Snorkel pode ter contato com o tubo ou mangueira de combustível, podendo provocar seu vazamento. Em casos mais graves, 
o veículo poderá se incendiar, podendo causar danos de ordem material e/ou à integridade física do condutor ou de terceiros que estejam por perto, 
incluindo queimaduras e morte.

POLARIS 
SPORTSMAN 
570 TOURING 
ANO/MODELO 
2013 A 2016

Da Redação

Não é de hoje que quem 
acaba de tomar posse de um 
mandato no Executivo – seja 
na esfera federal, estadual 
ou municipal – simplesmente 
ignora tudo o que o antecessor 
fez.  Ou quase tudo. Há tempos 
que, invariavelmente, a atitude 
de um novo mandatário vem 
sendo a de expurgar o que o 
outro fez, negar-lhe possíveis 
ou prováveis conquistas e pro-
por 'novos rumos'. As exceções 
a esse tipo de atitude só confir-
mam a regra geral de que quem 
acabou de assumir um mandato 
tem de arcar com uma 'herança 
maldita' – principalmente no 
que se refere ao aspecto finan-
ceiro. É uma narrativa contem-
porânea que dificilmente vai 
sair de moda, pelo andar da 
carroagem. Em alguns casos, 
isso pode até ser verdade. Mas 
em outros, não. E tome utilizar 
a mídia tradicional e os pró-
prios meios de divulgação ofi-
cial para desdizer o dito e o não 
dito e dizer e redizer o dizendo 
e o que ainda será dito.

Entendeu? Não se preo-
cupe, porque nem mesmo este 
escriba entendeu. O que só 
corrobora o fato de que a polí-
tica brasileira, definitivamente, 
não é para amadores.

Em Castro, a situação não 
é diferente. E se for levar em 
consideração o recente his-
tórico político do município, 
o não dito, o dito e o redito 
tomam invariavelmente cono-
tações outras que por vezes 
surpreendem até mesmo as 
pessoas mais acostumadas aos 
caminhos da política local.

Aos fatos, pois. Numa das 
primeiras entrevistas concedi-
das pelo atual prefeito Moacyr 
Elias Fadel Junior (PMwDB) 
ao jornal Diário dos Cam-
pos, em 9 de janeiro passado 
(disponível pelo link http://
www.diariodoscampos.com.
br/politica/2017/01/moacyr-
fadel-desafio-e-colocar-a-casa-
em-ordem/2310742/), ele 
disse que as dívidas do muni-
cípio chegavam, então, a mais 
de R$ 5 milhões – além de 
mencionar que havia recebido 
a Prefeitura com “maquinário 
sucateado” e a frota de veículos 
“toda locada” e citar a existên-
cia de “R$ 3 milhões em empe-
nhos que não foram pagos”.

Era de se esperar, portanto, 
que o ex-prefeito Reinaldo 
Cardoso (PPS) tivesse optado 
por fazer o óbvio: mostrar 
que a coisa não é bem assim. 
O detalhe que faz toda a dife-
rença é que a argumentação de 
Reinaldo baseia-se em infor-
mações constantes do Diário 
Oficial do Município (DOE) 
– mas de uma edição deste 
ano (número 1.214, de 20 de 
janeiro de 2017), em pleno 
governo Moacyr, portanto. Pra-
ticamente toda a argumentação 
do ex-prefeito está contida nas 
páginas 7, 8 e 9 da referida 
edição, e podem ser acessadas 
no site oficial da Prefeitura de 
Castro, através do link http://

www.castro.pr.gov.br/images/
diario/2017/janeiro/DOE%20
1214_20_01_2017.pdf.

“Eu tenho por princípio 
não comentar sobre gestões 
anteriores. Nunca fiz isso. E 
também não posso criar polê-
mica e torço para que a nova 
administração vá bem e que o 
município de Castro seja bene-
ficiado. O que eu quero fazer é 
só explicar sobre supostos atos 
que envolvem o meu nome”, 
explica Reinaldo. “Minha inten-
ção é a de sempre explicar o 
acontecido”, completa.

De acordo com Reinaldo 
– e também pelo que se pode 
depreender da análise da edi-
ção 1.214 do DOE –, o valor 
total disponível no caixa da Pre-
feitura de Castro, atualmente, é 
de exatos R$ 7.836.737,00 – 
resultado da diferença entre o 
valor bruto disponível em caixa, 
de R$ 18.949.094,00, e o 
total comprometido “de exercí-
cios anteriores, restos a pagar 
deste exercício e empenhados 
não liquidados de exercícios 
anteriores”, no valor de R$ 
11.071.612,00.

Reinaldo afirma que a conta 
vinculada aos recursos da Pre-
feitura (chamada de “Conta 
0”) mostra um déficit de R$ 
1.088.298,00, “sendo que os 
recursos disponíveis em caixa 
ficaram em R$ 8.877.809,00”. 
Conforme o ex-prefeito, os for-
necedores não tiveram seus 
débitos quitados, pois os recur-
sos livres foram alocados no 
pagamento da folha de dezem-
bro de 2016, uma vez que 
as contas vinculadas estavam 
ainda sem o recebimento dos 
repasses do governo federal – 
portanto, sem o saldo para a 
quitação. Ocorre, no entanto, 
que no dia 30 de dezembro 
o governo federal efetuou os 
repasses, e os recursos foram 
incorporados às contas das pas-
tas da Educação (números 101, 
102, 103 e 104) que, segundo 
Reinaldo, apresentam saldo 
total de R$ 818.327,00, e da 
Saúde (303,495 e 496), cujo 
saldo é de R$ 1.522.407,00. 
“Ou seja, valores mais do que 
suficientes para quitar os débi-
tos”, argumenta.

Ainda conforme o ex-pre-
feito, na previsão orçamentá-
ria de 2016 sobre o repasse 

Reinaldo Cardoso: "Torço para que a nova administração 
vá bem e que o município de Castro seja beneficiado"

Informação é 
do ex-prefeito 
Reinaldo 
Cardoso, 
que refuta 
informações 
do atual gestor

Divulgação

Reinaldo Cardoso rebate atual prefeito
7,8 MILHÕES DE SUPERÁVIT

“Tal conta foi paga 
sem alardes. 
Além de um 
compromisso 
em lei de investir 
R$ 8 milhões

“O que eu quero 
fazer é só explicar 
sobre supostos 
atos que 
envolvem o 
meu nome
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Safra de grãos deve alcançar 
recorde de 219 mi de ton

PROJEÇÃO DE CRESCIMENTO

Da Assessoria

A produção de grãos para 
a safra 2016/17 está esti-
mada em 219,1 milhões de 
toneladas, com um aumento 
de 17,4% ou 32,5 milhões 
de toneladas frente à safra 
anterior (186,6 milhões t). 
A previsão está no quinto 
Levantamento da safra 
2016/2017, divulgado na 
quinta-feira (9) pela Com-
panhia Nacional de Abasteci-
mento (Conab).

A estimativa positiva se 
deve à produtividade média 
das culturas, em recupera-
ção da influência negativa 
das condições climáticas da 
safra passada. A área total 
também tem números posi-
tivos, com perspectivas de 
ampliação em 2,1% ou 1,2 
milhão de hectares, quando 
comparada à safra ante-
rior, podendo chegar a 59,5 
milhões de hectares. Esse é 
o primeiro prognóstico de 
área que incluiu as culturas 
de segunda safra.

Para a soja, a projeção é 
de crescimento de 10,6% na 
produção, podendo atingir 
105,6 milhões de tonela-
das, com aumento de 10,1 
milhões de t em relação à 
safra anterior e ampliação de 
1,6% na área. O milho total 
deve atingir 87,4 milhões 
de toneladas, sendo 28,8 
milhões de toneladas para a 
primeira safra e 58,5 milhões 
para a segunda. A ampliação 
de área total do milho deve 
ultrapassar os 11 milhões de 
hectares.

Pela primeira vez, a 
Conab apresenta estimativa 
desagregada de produção de 
arroz cultivado nos sistemas 
sequeiro e irrigado, além dos 
números da expansão da irri-
gação no Brasil e sua impor-
tância na safra de grãos, 

com informações da Agência 
Nacional de Águas (ANA). 
A previsão total de arroz é 
de 11,9 milhões de tonela-
das, um aumento de 11,9% 
frente a safra anterior, com 
1,1 milhão de t de sequeiro e 
10,8 milhões de irrigado.

O feijão primeira safra 

deve obter 1,4 milhão de 
toneladas, resultado 36,7% 
superior à safra passada, 
sendo 861,6 mil para o tipo 
carioca, 319,4 mil para o 
preto e 232,5 mil t para o 
caupi. Já o algodão pluma 
deve crescer 10,3% e chegar 
a 1,42 milhão de toneladas, 
mesmo com uma redução 
de 4,5% na área cultivada. 
O maior cultivo de soja é o 
que ocasionou a redução nas 
áreas do algodão e do arroz, 
o que não ocorreu com as 
demais culturas de primeira 
safra.

Soja pode atingir 105,6 milhões de toneladas

Divulgação

Feijão deve obter 1,4 milhão de toneladas

Àrea total do milho 
ultrapassa 11 mi 

de hectares

Da Redação

Na quinta-feira (9), Wag-
ner do  Nascimento Rodri-
gues, secretário Geral dos 
Trabalhadores das Indús-
trias de  Laticíneos, Carne 
e Derivados de Carambeí 
e região (Sintac) e também 
representante da Federa-
ção dos Trabalhadores das 
Indústrias de Alimentação do 
Paraná, entrou em contato 
por telefone com a redação 
do PáginaUm,  para denun-
ciar a demissão de 180 tra-
balhadores da unidade da 
BRF, de Carambeí.

De acordo com o secre-
tário do Sintac, horas antes 
de ocorrer a demissão, a 
empresa teria procurado o 
sindicato para propor um 
acordo e apresentar uma 
proposta de compensação 
financeira. “Eles queriam 
que o sindicato assinasse um 
documento para dizer que 
houve negociação prévia, 
mas percebemos a arma-
dilha e acionamos o Minis-
tério Público do Trabalho , 

para que se posicionasse”, 
relatou Wagner. O encontro 
com o procurador do MPT 
de Ponta Grossa,  resultou 
em uma audiência de con-
ciliação marcada para dia 
16 de fevereiro. “Queremos 
reverter essas demissões”, 

afirmou o dirigente sindi-
calista. A empresa disse ao 
sindicato que as duas linhas 
de corte de frango, fechadas, 
tem relação com que eles 
chamam de ‘hibernação’ e 
existe a possibilidade de que 
os trabalhos possam retor-

nar daqui a quatro meses.  
Entretanto, o presidente 

da Confederação Nacional 
dos Trabalhadores na Ali-
mentação (Contac-CUT), 
Siderlei de Oliveira rebate 
a informação. “Sabemos 
que a BRF está empregando 

Duas linhas de abate de aves foram fechadas

Escopo da 
unidade 
produtiva de 
Carambeí 
será revisto

Divulgação / Ilustração

Sindicato tenta reverter demissões
180 FUNCIONÁRIOS DA UNIDADE DA BRF DE CARAMBEÍ VÃO PARA A RUA

novas pessoas, inclusive cida-
des do Rio Grande do Sul e 
de Santa Catarina, o que é 
uma contradição. A empresa 
tem condições de segurar 
esses trabalhadores neste 
momento em que ela diz que 
irá reduzir o abate de frango, 

mas não quer”, ressaltou.
Siderlei defende, ainda, 

que a empresa deve pensar 
na função social. “A indústria 
não deve pensar apenas em 
função do lucro que benefi-
cia o patrão e empresários. 
É preciso observar o trans-
torno, o desrespeito e o 
impacto gerado pelo desliga-
mento dos  funcionários", ” 
conclui. 

Resposta da empresa
Em decorrência desse 

fato, a Assessoria de 
Imprensa da BRF/Caram-
beí, encaminhou nota oficial, 
repassada por Ricardo Amo-
rim, explicando a  versão da 
empresa.

“A indústria não 
deve pensar 
apenas em função 
do lucro que 
beneficia o patrão 
e empresários

Da Assessoria

O Governo do Paraná abriu 
dois novos editais para credencia-
mento de empresas interessadas 
em participar do Programa Trator 
Solidário executado há 10 anos 
pela Secretaria da Agricultura e 
do Abastecimento e entidades par-
ceiras. O programa foi criado para 
atender a pequena propriedade 
com o financiamento de tratores, 
colhedora de grãos e implementos 
agrícolas. 

O primeiro edital contem-
pla pulverizadores e tratores, e 
o segundo, colhedora. Para este 
ano, estima-se que serão aplicados 
até R$ 108,5 milhões para aquisi-
ção destes equipamentos.

Segundo o secretário da Agri-
cultura, Norberto Ortigara, o 
objetivo é dar continuidade aos 
incentivos para a modernização da 
pequena propriedade. “Com este 
programa o Governo consegue faci-
litar o acesso dos pequenos agricul-
tores as máquinas e equipamentos 
que tem seus preços reduzidos de 
15% a 20%, em relação aos prati-
cados no mercado”, explicou.

Por meio deste processo de 
chamamento público, o Governo 
abre a livre concorrência no mer-
cado, obtendo como resultado 
uma redução dos preços dos 
equipamentos. Esse conjunto de 
fatores impulsionou o programa e 
tornou o Trator Solidário uma polí-
tica pública, com elevado impacto 
social junto ao campo. 

De acordo com o diretor do 
Deral (Departamento de Economia 
Rural) e coordenador do programa 
na Secretaria da Agricultura, Fran-
cisco Simioni, este ano a expecta-
tiva é de financiar mil tratores, 50 
colhedoras e até 100 pulverizado-
res. Simioni destaca que todos estes 
equipamentos são compatíveis com 
as atividades desenvolvidas nas 
pequenas propriedades, que explo-
ram feijão, milho, avicultura, pisci-
cultura, fruticultura, e olerícolas”. 

Em estudos realizados pela 
Secretaria, Emater e Iapar, foram 
definidas as características dos 
equipamentos para atender às 
necessidades dos pequenos agri-
cultores.

Tetos fixados
De acordo com os editais 

deste ano os preços dos trato-
res de 55/CV devem ter um teto 
máximo de R$ 66.500,00, os 
de 75/CV, sem cabine, no valor 
de R$ 84.800,00 e o de 75/CV 
com cabine, que foi lançado em 
2016 e teve excelente aceitação, 
é de até R$ 101.300,00.

A colhedora de grãos com 
capacidade mínima de 175/CV 
está cotada ao preço máximo de 
R$ 338.450,00 e os pulveriza-
dores, vão de R$ 9.741,00 com 
capacidade para 400 litros, até R$ 
25.932,00 para o modelo mais 
sofisticado, com capacidade para 
900 litros.

Segundo Simioni, já é grande 
a procura dos agricultores para 
estes financiamentos. A partir do 
dia 15 deste mês, os escritórios 
do Emater já estarão recebendo 
as pré-propostas dos agricultores, 
onde eles manifestam seu interesse 
e definem o tipo de equipamento, 
o agente financeiro que desejam 
fazer o financiamento e a marca 
dos produtos. Tudo é feito com a 
decisão direta do beneficiário. 

Parceiros
Francisco Simioni ressalta o 

papel dos parceiros no programa 
Trator Solidário. Os agentes finan-
ceiros conveniados são represen-
tados pelo Banco do Brasil, Banco 
Regional de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), Central 
Sicredi, Central Cresol Baser e 
Agência de Fomento do Paraná 
que operam as linhas de crédito 
e da equivalência-produto respec-
tivamente. Elas são fundamentais 

para que o produtor tenha crédito 
para comprar os tratores, colhe-
doras e pulverizadores. 

A principal linha de finan-
ciamento do Programa Trator 
Solidário é a Mais Alimentos do 
Programa Nacional de Fortale-
cimento da Agricultura Familiar 
(Pronaf). O Instituto Emater é 
o responsável pela seleção dos 
agricultores e pela elaboração dos 
projetos técnicos para compra dos 
equipamentos. Da parte dos fabri-
cantes, Simioni informa que três 
empresas já estão credenciadas 
este ano.

A Secretaria da Agricultura 
gerencia o programa e promove a 
integração de agentes financeiros, 
fabricantes e concessionárias, 
assistência técnica, produtores/
beneficiários e técnicos, permi-
tindo que o fluxo operacional se 
desenvolva de forma contínua e 
harmoniosa em todas as etapas.

A Fomento Paraná, gestora 
do Fundo de Desenvolvimento 
Econômico (FDE), por sua vez 
é responsável pelo pagamento 
da equivalência em produto que 
é garantida pelo Tesouro do 
Estado.

Essa é uma parceria que fun-
ciona com celeridade, de forma 
simplificada e com acesso direto 
dos agricultores aos produtos 
amparados pela equivalência em 
produto dentro do Programa Tra-
tor Solidário.

Está em fase final de formação 
a base de dados que vai permitir 
aos agricultores, consultar no site 
da Seab/Deral, a fase está o seu 
pedido de financiamento e qual o 
tempo de entrega.

Trator solidário abre novos editais
PEQUENA PROPRIEDADE

Estima-se a aplicação de até R$ 108,5 mi para equipamentos

Divulgação

NOTA À IMPRENSA
Em decorrência do pro-

cesso de reavaliação e oti-
mização do parque fabril da 
companhia, o escopo da uni-
dade produtiva de Caram-
beí, Paraná, será revisto. 
Nesse processo, duas linhas 
de produção dedicadas ao 
abate de aves serão paralisa-
das temporariamente. Este 
movimento busca à eficiên-
cia na alocação de recursos, 
mão de obra e atendimento 
inteligente da demanda.

 Os funcionários envolvi-
dos nesse processo contarão 
com o suporte da área de 
Recursos Humanos da uni-

dade que, além de mapear as 
vagas abertas na região, irá 
auxiliá-los com workshops 
para elaboração de currícu-
los e encaminhamento para 
entrevistas. Com essas medi-
das a BRF pretende facilitar 
a recolocação dos envolvidos 
no mercado de trabalho.

 Essas medidas repre-
sentam o esforço da BRF 
para, em virtude das realo-
cações necessárias, causar 
o menor impacto possível 
para seus colaboradores, 
integrados, prestadores 
de serviços e comunidade 
carambiense.
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Da Assessoria 

Melhor do que vencer é ven-
cer fora de casa. Melhor que 
vencer, fora de casa, é ganhar de 
um adversário direto na guerra 
pela permanência na Superliga. 
Pois, foi exatamente isso que o 
fez o MV Selmer/ Compagás/ 
Castro, na noite de quarta-feira 
(8), em São Paulo, diante do 
São Bernardo. 

Se em solo castrense a 
vitória dos paulistas foi no tie 
breake por 3 sets a 2, a par-
tida da volta, ainda que muito 
disputada, foi por 3x1 (17x25, 
25x23, 25x19, 25x20). O pon-
teiro Robinho foi eleito o melhor 
em quadra, mas o time todo se 
superou: o central Diego e o 
capitão Peron foram com força 
total para o ataque, e, o técnico 
Fábio Sampaio, com uma lei-
tura precisa da partida, soube 
mexer na equipe nos momentos 
certos.

Nervosa já em seus bastido-

res por envolver duas equipes 
rivais desde a Superliga B e que, 
no primeiro turno deste ano, pro-
tagonizaram a única situação de 
tensão extra quadra da competi-
ção, a partida foi disputada ponto 
a ponto, desde o primeiro set, 
quando o São Bernardo conse-
guiu abrir mais de dois pontos no 
placar já no final dos 22 minutos 
que duraram a etapa inicial. 

No segundo set, o Caramuru 
chegou a estar cinco pontos 
atrás, empatou e virou, em uma 
reação espetacular, com grandes 

defesas, bolas bem trabalhadas, 
saques certeiros e eficiência 
nos bloqueios.  Destaque para 
Diego, Caio, o central Thales, 
os ponteiros Peron e Robinho. 
No terceiro set, Castro se man-
teve à frente desde o início, com 
a performance de Edy auxiliando 
o bom desempenho do grupo. 
Os castrenses abriram vanta-
gem de seis pontos no quarto 
set, supremacia somente amea-
çada no final, quando os paulis-
tas marcaram mas estacionaram 
no 20º ponto.

Robinho fez jus ao prêmio de 
melhor em quadra por ter não 
só pontuado muito, como tam-
bém feito defesas inacreditáveis 
em pelo menos dois momentos 
no quarto set. Foram 27 minu-
tos de pura emoção. Teste para 
cardíaco. “Desde o primeiro 
set, estávamos fazendo um bom 
jogo, uma boa sequência, mas 
não dava certo. Essa vitória veio 
em boa hora, na hora certa dessa 
luta para nos manter na Super-
liga”, comentou o ponteiro, 
enaltecendo o trabalho forte de 

São Bernardo sentiu a força do Caramuru Vôlei

Após vitória 
histórica, time 
seguiu para 
Maringá

Divulgação / Janaina Mariotto / SM PRESS

Caramuru vence pela primeira vez
'DE VIRADA É MAIS GOSTOSO'

todos. “É um grupo muito forte, 
que vem unido desde a Liga B. 
Merecia isso”, resumiu. Peron 
lembrou que a vitória estava 
engasgada. “E é fruto de traba-
lho, empenho e dedicação. Todos 
estão de parabéns!”, afirmou. 
Para o capitão, a ansiedade atra-
palhou no primeiro set como vem 
prejudicado o time em outros 
jogos, mas o grupo se superou. 
“Agora, é focar na próxima par-
tida. Vamos trabalhar forte para 
vencer em Maringá”.

De acordo com o auxiliar 
técnico Odilon Zimmermann a 
equipe fez um bom jogo, colo-
cando em quadra o que tem 
trabalhado árdua, diária e incan-
savelmente. “Demorou para que 
se organizasse em quadra; no 
segundo set se saiu melhor por-
que conseguiu fazer o que tinha 
programado, o que tinha pen-
sado e planejado para o jogo”, 
avaliou. “A vitória estava fazendo 
falta. Trabalhávamos certo, duro 
e não acontecia como tinha que 
acontecer. A pressão era grande. 
Passamos a respirar com mais 
tranquilidade e isso renova muito 
o ambiente”, destacou. Para o 
treinador, em Maringá, a busca 
será por mais uma vitória. “É o 
objetivo do grupo e ele tem con-
dições para isso”.

Conforme o oposto Caio, a 
derrota em Castro, no último 
final de semana, abalou um 
pouco mas não tirou o foco do 
grupo. “Ele trabalhou forte 
durante a semana, e, em um jogo 
que foi complicado, mostrou 
determinação. Lá, em Maringá 
vamos fazer outra boa partida e 
trazer outra vitória”, sentenciou. 
Reconhecendo o mérito do MV 
Selmer/Compagás/Castro, o 
técnico do São Bernardo, Dou-
glas Chiarotti, afirmou que seu 
time perdeu a confiança, des-
concentrou. “Saiu do jogo, não 
conseguiu apresentar o mesmo 
voleibol do primeiro set. Temos 
tido dificuldade em manter a 
regularidade”, analisou.

De São Paulo, o time segue 
direto a Maringá, onde enfrenta 
no sábado os donos da casa, em 
outro jogo da vida na competição 
nacional. O treinador Fábio Sam-
paio viajou para essa maratona 
de dois jogos fora com Diego, 
Eric, Cris, Matheus, Robinho, 
Mendel, Caio, Alesson, Maicon, 
Sibá, Thales, Peron, Edy, Edgar, 
Bruno, Negão e Marcelo. A par-
tida do dia 11, será às 18 horas, 
no Ginásio Chico Neto. A equipe 
castrense tem, agora, cinco pon-
tos e encosta no Maringá que, até 
esta rodada, contava com seis.      

Antenor Quintiliano Telles 
é ex-secretário de Esporte

Continuam abertas as inscri-
ções o Campeonato Popular de 
Futsal, organizado pela Prefeitura 
de Castro, através da Secretaria 
Municipal de Esportes. Segundo a 
coordenação, os interessados têm 
até o dia 15 para montar os times 
e se inscrever. 

Ainda não foi definida a data 
em que o certame começa, no 
entanto, informações dão conta 
que até o inicio de março os times 
já devem estar disputando o título 
da competição.

“A primeira reunião com os 
times já aconteceu. Foi uma espé-
cie de conversa com algumas 
equipes que sabemos que sem-
pre participam. Foi passado para 
eles o que será trabalhado esse 
ano e trocamos ideias a respeito 
das melhorias no campeonato. 
Nessa conversa preliminar com-
pareceram representantes de pelo 
menos 20 equipes. Mais uma vez 
estamos com grande expectativa 
no campeonato”, explicou Ismael 
Babi Filho. 

Popular de Futsal pode ter 
20 equipes participantes

EM CASTRO

O ex-secretário de Esportes 
de Castro, Antenor Quintiliano 
Telles, foi nomeado como asses-
sor do presidente da Confede-
ração de Futebol de Salão do 
Brasil (CFSB), para coordena-
doria geral de projetos, eventos 
e seleções. Essa é a segunda vez 
que Antenor atua na Confedera-
ção, a primeira, trabalhou junto 
a comissão técnica, ao lado do 
professor Anderson Valério Oli-
veira, na histórica apresentação 
da Seleção Brasileira de Futsal 
Clássico, em São Paulo, há dois 
anos. 

“Fiquei bastante feliz pelo 
convite. Trabalho junto ao 
esporte há tempos e acredito 
ter demonstrado um bom tra-
balho. Hoje vejo o quanto isso é 
importante, ainda mais quando é 
aliado a bons relacionamentos”, 
comentou Antenor, lembrando 
que esse não é um cargo político 
e sim técnico. 

O primeiro compromisso 
da CFBS será a fase Elimina-
tória de Futsal Feminina 2017, 
que acontecerá em Telêmaco 
Borba no próximo mês, depois, 
em maio, o mundial de clubes, 
sediado na Espanha, e alguns 
amistosos da seleção masculina. 
“Existe hoje uma ideia de estar 
fortalecendo, principalmente 
no Paraná, a questão do futsal 
feminino. Temos ótimas atletas 
e acreditamos que a vaga será 
nossa”, disse o ex-secretário. 

Antenor explicou que ainda 
existe uma vaga, para fechar as 
16 equipes que participarão do 
mundial. “Acreditamos que bri-
garemos pela vaga juntamente 
com a Argentina. Vamos ver”, 
acrescentou. 

Sulamericano
Mais uma vez Telêmaco 

Borba terá uma competição sula-
mericana. O município estará 
sediando as eliminatórias para o 
III Mundial de Futebol de Salão 
Clássico (Mundial AMF 2017) 
que será realizado em novembro, 
na Catalunha. 

Brasil, Uruguay, Chile e 
Argentina estarão disputando 
uma das vagas para o Mundial 
Feminino 2017.

Antenor é convidado para 
assessorar presidência

CFSB

Divulgação

Da Redação

Na manhã de sexta-feira (10), 
a 23ª edição do Rally Transpa-
raná,  um dos maiores eventos 
esportivos, vai passar por Castro. 
Depois de percorrem por trechos 
em Telêmaco Borba, os competi-
dores vão chegar na cidade por 
volta das 11 horas e ficarão con-
centrados no Parque Lacustre, 
onde serão recepcionados pela 
dupla de pilotos castrenses Igor 
Quirremback e Hoberson Hen-
ning. Depois de Castro, o com-
boio segue para Curitiba. 

  A competição começou na 
quarta-feira (8), com largada na 
cidade de Apucarana e tem dura-
ção de três dias de prova. Entre 
os competidores está a dupla 
Lourival Roldam e Paulo Roberto 
Góes, uma das principais atra-
ções desse 23º rally. Com grande 
experiência no esporte, Roldan 
foi campeão no mês passado 
na Argentina na categoria UTV 
do Dakar, considerado o maior 
do mundo. A dupla é uma das 
favoritas ao título na categoria 
Master.

Bicampeonato
 De outro lado, com o objetivo 

de conquistar o bicampeonato 
também na categoria máster, os 
apuranenses Otávio Enz (Mar-
reco) e Allan Enz, que são pai e 
filho, também estão na competi-
ção, mas admitem que esta etapa 
será muito difícil. “Primeiro 
porque tecnicamente, segundo 
porque tem muita gente boa na 
competição. Este ano a prova 
está muito forte. São 21 duplas 
inscritas e todas tem condições 
de brigar pelo título”, destacou 
Allan.

Além dessa temporada no 
Transparaná, a dupla disputará 
o Mitusbishi Motorsport, a Copa 
Troller, Rally do Paraná, Rally 
dos Sertões e o Transcatarina.

Transparaná 
passa por Castro 
nesta sexta-feira

23ª EDIÇÃO DO RALLY

Castro recebe 
terceiro dia da 

competição



8 Sexta-Feira, 10 a 13 de Fevereiro de 2017

Amigos Tiago Tallar e Loriete Kanawate, em 
viagem na Golden Gate Bridge, em San Francisco

Aniversário de 1º Aninho de Heitor, no di 4. 
Na foto com os pais Peterson e Pamela 

Milena, grávida de 
8 meses, aguardando a 
chegada de Pedro Paulo 

Sacramento do Batismo da pequena 
Julia com os pais Jeferson e Catrina 

Radialista Adriano dos 
Santos aniversariou no dia 7

Nathaly Kubis completa 
10 anos nessa sexta-feira (10)

Sacramento 
do batismo 
da pequna

Maria 
Valentina, 

com os pais 
Anderson e 

Elaine

Ba
tis

m
o

O lindo 
Pedro 
Antonio 
em 
ensaio

Renda de evento será 
revertida para entidades

COSTELA DE FOGO DE CHÃO

Carambeí - O Rotary Club 
de Carambeí promove em 
março, no dia 12, a primeira 
edição da Costela de Fogo 
de Chão, na Sociedade Es-
portiva Recreativa Perdigão 
– SERP. Os ingressos já estão 
à venda ao valor de R$ 25 
(criança até 10 anos não 
paga) com renda revertida 
para a Associação Assisten-
cial Evangélica de Carambeí 
- AASEC, Apae Carambeí, 
Rede Feminina de Combate 
ao Câncer de Carambeí  - 
RFCC, Centro Municipal de 
Educação Infantil São Judas 
Tadeu e Paróquia Imaculada 
Conceição.

A presidente da Rede Fe-
minina, Agueda Guimarães, 
conta que a organização foi 
dividida entre as entidades 

que ficaram responsáveis por 
setores do evento. A RFCC 
ficou responsável pela divul-
gação, sobremesa, café e 
bolo, a Igreja Católica pelo 
almoço. Já a Apae e o CMEI 
São Judas pelo som, arreca-
dação de brinquedos e pelo 
bingo. AASEC está responsá-
vel pelas bebidas e o Rotary 
pelas costelas.

Segundo a rotariana e vo-
luntária pela Rede Feminina, 
Marli Menarim, será um dia 
de festa. “Iniciamos com o 
almoço, com a típica coste-
la de fogo de chão, depois 
terá sobremesa, e durante 
a tarde teremos o bingo e 
café, além de brincadeiras 
para as crianças. É uma 
programação para toda a 
família”, comenta.

Piraí do Sul terá carnaval
PRIMEIRA EDIÇÃO

Piraí do Sul - Marcado para 
acontecer apenas por um dia, 
mesmo assim a cidade de Piraí 
do Sul também terá festejos 
de Carnaval. O evento será 
no domingo (26) a partir das 
16 horas e terá lugar na praça 
Francisco Cioffi, região central 
da cidade. 

Os foliões serão embalados 
por marchinhas tradicionais 
que marcaram época em 
vários carnavais  com a parti-
cipação de músicos da Banda 
Municipal Pedro Lupion.

De com Abílio Mainardes  
que responsável pela secre-
taria da Cultura do município, 

a pretensão da atual adminis-
tração ao lançar a primeira 
edição do ‘Piraí Folia’ é a de 
levar diversão para as famílias 
e mesmo turistas que perma-
necem na cidade neste perío-
do. “Como nem todos viajam  
nessa época, pensamos em 
promover uma festa familiar 
e que contemple as pessoas 
que preferem ficar na cidade 
nessa época. E para isso, es-
tamos convidando  crianças 
e adultos para que prestigiem 
o evento, vestindo fantasias 
ou simplesmente trazendo sua 
alegria para participar dessa 
festa”, frisou.
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Você sabia que escovas 
de cabelo podem transmitir 
doenças?O alerta parece ser 
um exagero, mas é preciso 
dar atenção aos objetos usa-
dos em salões de beleza que 
estão em contato com os fios 
de incontáveis clientes. O uso 
compartilhado de escovas, 
pentes e outros utensílios que 

não são higienizados adequa-
damente aumenta as chances 
de contração de doenças capi-
lares, incluindo a caspa, cau-
sadas por fungos e bactérias.
 Exija sempre materiais higie-
nizados no seu salão de prefe-
rência !

* Kelly Fitkau

Matizador de cabelo

Divulgação

Luciana Westphal 

Comer só salada, investir 
na batata doce, cortar carboi-
dratos, forrar o prato com peito 
de frango, etc. Encarar uma 
verdadeira reeducação e mudar 
hábitos alimentares pode ser 
um desafio diante de modismos, 
tensão pré-festa entre outras 
coisas, no entanto, existe, sim, 
um caminho recompensador que 
leva a uma vida mais saudável. 

Buscando entender quais 
são as regras de ouro dos que 
comem bem, vivem mais dispos-
tos e até mais feliz, consultamos 
a nutricionista castrense Taís 
Oliveira que deu dez conselhos 
sobre a vida saudável, relacio-
nada aos alimentos. 

Apostando nos 
ingredientes naturais

"Sabe aquele ingrediente que 

vem da natureza, que é colhido 
direto da terra e você pega na 
mão, sente o cheiro... se joga 
que esse tem poder!", acon-
selha a profissional. E avisa: 
“quando não der pra ser tão 
natural assim, tente chegar o 
mais próximo disso que puder. 
Ou seja, ao preparar um prato, 
tente usar o maior número de 
alimentos frescos possíveis”.

Conselho de mãe
Aquele velho conselho de 

mãe para comer um prato 
supercolorido continua valendo. 
"Também dê preferência às for-
mas de preparo que preservam 

tudo de bom que eles têm, 
como o cozimento no vapor e 
com a casca. Ou coma cru, que 
é melhor ainda!", ensina. 

E a proteína?
"Na hora de escolher a pro-

teína do seu prato, opte pelas 
mais magras, leves e brancas, 
como frango e peixe". 

Calma, repare na gordura
Isso porque nem toda gor-

dura é ruim, você conhece a 
poliinsaturada. Ela é encon-
trada no azeite de oliva extra-
virgem, nas oleaginosas como 
castanhas e nozes, no óleo de 

coco, entre outros. “Este tipo 
de gordura ajuda a diminuir os 
seus níveis de colesterol ruim, 
o LDL, triglicerídeos, otimiza 
a produção de hormônios e o 
bom funcionamento do sistema 
imunológico, além de possuir 
ação antiinflamatória e incre-
mentar a absorção de nutrien-
tes como o ômega 3, o 6 e os 
ácidos graxos”. 

Não caia na tentação dos 
conservantes

A nutricionista alerta tam-
bém para os corantes, gluta-
mato monossódico, benzoato 
de sódio, aspartame, polidex-

Nutricionista 
fala sobre os 
dez tópicos 
importantes 
das refeições

Comer bem torna você mais feliz
OS MANDAMENTOS DO PRATO SAUDÁVEL

trose, bromato de potássio e 
de todos aqueles nomes impro-
nunciáveis e que você não faz a 
mínima ideia do que significam. 
"É que eles podem causar aler-
gias, problemas gástricos e até 
doenças graves como câncer", 
explica Taís, completando que 
se tiver de usar um conser-
vante, só os naturais como sal, 
vinagre, açúcar e vinho. 

Sementes no prato
A dica da nutricionista é 

tentar incluir alguma semente 
na refeição, como linhaça, chia 
e amaranto, por exemplo. "Elas 
são melhores amigas do seu 
organismo e ainda diminuem 
o índice glicêmico dos alimen-
tos". 

Integrais de cada dia
Na correria do dia a dia 

acaba sendo difícil se man-
ter tão regrada. "Mas, se tiver 
escolha, vá de integral: grãos, 
cereais, pães, massas. Além de 
darem uma saciedade maior, 
são mais saudáveis". 

Sobre substituir 
Taís ensina que é possível 

continuar comendo os pratos 
que amamos fazendo substitui-
ções por ingredientes mais sau-
dáveis que preservam o sabor. 
Há opções como strogonoff 
com iogurte (e sem lactose) no 

lugar de creme de leite. Ou 
então o leite de vaca integral 
pelo leite de amêndoas. “Exis-
tem milhares de receitas light 
e saudáveis por aí, uma mais 
deliciosa que a outra". 

Embutidos
Salame, salsicha, mor-

tadela, linguiça... Melhor 
deixá-los de lado, já que 
vêm carregados de sal, gor-
dura saturada e substâncias 
com alto poder cancerígeno. 
"Para você ter ideia, a Orga-
nização Mundial de Saúde 
colocou esse tipo de alimento 
na mesma categoria que o 
cigarro", ela alerta.

Pecado da gula 
Que fique claro que não 

quer dizer se privar do que 
gosta. "Escute o seu corpo, ele 
sabe a hora de parar. Nunca 
espere chegar àquele ponto em 
que não cabe nem mais uma 
migalha e parece que você está 
prestes a explodir". 

Calma
A especialista pede apara 

que se preste atenção no que 
está ingerindo. “Faça sua 
refeição com calma, aprovei-
tando este momento para dar 
uma pausa na correria do seu 
dia e se abastecer de energia”, 
finaliza. 

Pensando nas festas ‘pré-folia’ 
a redação fez algumas pergun-
tas básicas de como preservar a 
maquiagem, batom, sombra, glitter 
e etc – durante as festas e bloqui-
nhos de carnaval. Com vocês, as 
respostas da maquiadora Renata 
Martins. É bom anotar:

P1:Qual é forma correta de 
passar batom pra ela durar no Car-
naval?

“Utilize um primer de boca e 
opte por um batom de alta fixação. 
Os batons líquidos possuem essa 
característica, além de ser uma 
grande aposta para a folia. Vale 
também, depois do batom, aplicar 
um pó translúcido para dar mais 
segurança”

P1:Como evitar que a maquia-
gem escorra por conta do suor?

“A melhor dica é usar make à 
prova d´água, corretivos, base de 
alta durabilidade e base 24 horas. 
E, depois de pronta, abuse do spray 

de fixação”.

P1: Como evitar que a maquia-
gem escorra por conta do suor?

“A melhor dica é usar make à 
prova d´água, corretivos, basede 
alta durabilidade e base 24h. E, 
depois de pronta, abuse do spray 
de fixação”

P1:O que pode fixar o glitter no 
rosto e no corpo?

“Muitas pessoas usam 
o gloss para essa função. Porém, 
o produto que eu mais gosto é o 

Mixing Medium, da M.A.C - é sem 
álcool e pode ser utilizado tanto na 
região dos olhos quanto no corpo. 
Aplique-o com um pincel e por cima 
dele, coloque o glitter. A fixação fica 
perfeita. Lembrando sempre que o 
glitter não deve ser aplicado direta-
mente na pele! Uma boa dica é pas-
sar primeiro uma sombra, depois 
o Mixing Medium e, em seguida, 
arrasar com o glitter”

P1:Como tirar o glitter, aqueles 
bem chatinhos e resistentes, depois 
da festa?

“Não se desespere! Um truque 
fácil e eficaz é cortar um pedaço de 
durex, colar em cima do glitter e 
puxar delicadamente”. 

P1: Qual produto ou truque 
ajuda a fixar a sombra nos olhos?

“Primers de sombra, com cer-
teza, fazem com que a make dure 
mais e deve ser aplicado antes” 

P1: Se for viajar no Carnaval , 
o que indica levar na nécessaire de 
make?

“Máscara para cílios à prova 
d´água. Leve também curvex para 
dar efeito nos cílios, corretivo e 
sombra de sobrancelha, porque 
uma sobrancelha marcada é tudo! 
Acrescente também um gloss ou 
batom, o que for de preferência, 
e um blush. Por fim, junto com o 
kit de sobrevivência, é importante 
levar um kit de limpeza, com dema-
quilante, tanto para consertar aci-
dentes ou para o pós-Carnaval. 
Finalize a nécessaire com spray 
fixador”.

Muito brilho e desenho prometem ser as tendências

Divulgação

Pensando na make para a 'folia'
DÚVIDAS

Mudar hábitos alimentares 
pode ser difícil, mas 
não impossível



TÚMULO
O Túmulo mais visitado 

nos EUA é o de Mr. Larsen:
Na lápide do tumulo dele  

estão escritas 05 Regras 
para o Homem Ter Uma Vida 
Feliz:

1. É importante ter uma 
mulher que ajude em casa, 
cozinhe bem, limpe a casa e 
tenha um trabalho;

2. É importante ter uma 

mulher que te faça rir;
3. É importante ter uma 

mulher em quem possas 
confiar e não minta;

4. É importante ter uma 
mulher que seja boa na cama 
e que goste de estar contigo;

5. É muito importante 
que estas quatro mulheres 
nunca se conheçam, caso 
contrário pode terminar 
morto como eu.

GALPÕES PRÉ-MOLDADOS 
SEMI-NOVOS

Em oferta, de 80 m² por R$ 7.500, 
de 100 m² por R$ 9.000, de 200 
m² por R$ 18.000. Temos novos 
e semi-novos, um novo de 360 
m² por R$ 40.000. Parcelamos 
nos cartões ou cheque pré. Ligue 
para: (42) 9137-1214.

ANUNCIE AQUI!

ÁRIES:O dia vai estar animado 
se depender das energias astrais: cria-
tividade, alegrias e afetividade. Prati-
camente todos os setores da sua vida 
recebem boas vibrações. Cor: preto.

TOURO:Atenções estarão vol-
tadas aos assuntos de casa. Lem-
bre-se de algumas lições aprendidas 
no passado, pois elas, com certeza, 
devem ajudar na solução de proble-
mas atuais. Grande facilidade de se 
comunicar. Cor: azul.

GÊMEOS:Pode sentir desejo 
de controlar pessoas, coisas e até 
situações para conseguir segurança 
financeira. Esforços extras no traba-
lho estão previstos: tudo para cum-
prir metas estipuladas. Cor: branco.

CÂNCER:Sua realização pro-
fissional deve trazer a recompensa 
financeira que está esperando. Essa 
empreitada pode ter apoio da família, 
o que vai ser excelente. Cor: marrom.

LEÃO:Seu interesse em refor-
çar contatos com outras pessoas 
vai estar acentuado hoje. Sua boa 
memória vai ajudar a resolver ques-
tões complicadas. Tenha calma para 
solucionar as diferenças. Cor: vinho.

VIRGEM:Fato inesperado 
pode abalar sua confiança nas pes-
soas. Nem por isso você precisa 
colocar tudo a perder: mantenha a 
cabeça erguida. Cor: vermelho.

LIBRA:A Lua em Leão vai 
realçar seu lado sociável e extrover-
tido. Forte ligação com pessoas ou 
grupos que tenham interesses seme-
lhantes aos seus. O trabalho pode 
ganhar fôlego. Cor: prata.

ESCORPIÃO:Viagem pode 
trazer alguns problemas hoje. Na vida 
profissional e até no pessoal, experi-
mente reforçar mais suas convicções. 
Persiga um ideal, coloque suas forças 
naquilo que busca. Cor: vinho.

SAGITÁRIO:Suas ideias estão 
fervilhando e você ainda tem a van-
tagem de saber se comunicar muito 
bem. Essa capacidade de convencer 
as pessoas sobre seu planos e obje-
tivos. Cor: cinza.

CAPRICÓRNIO:Parcerias 
podem sofrer mudanças. E você está  
mais sensível às necessidades alheias. 
Só não se anule diante de quem tenha 
personalidade mais forte. Cor: prata.

AQUÁRIO:As tarefas que 
normalmente você realiza no dia 
a dia parecem meio emperradas 
hoje. Nada de surtar por causa 
disso. Mesmo porque, as coisas vão 
melhorar logo.Cor: dourado.

PEIXES:Pode querer um 
ambiente mais calmo e tranquilo 
para desenvolver seus trabalhos. Sua 
alma anda inquieta e desconfiada das 
intenções alheias. Este é um bom 
momento para mudar. Cor: branco.

PRECISA-SE DE 
VENDEDORES

Para trabalhar em Castro e região. 
Venda direta com produtos cos-
méticos, perfumaria e produtos 
naturais. Fone: (42) 99941-7686.

NILMAM TRANSPORTE 
UNIVERSITÁRIO

Está procurando um transporte 
de qualidade e conforto? Entre 
em contato conosco, transporte 
exclusivo para Secal, Cescage, 
Mitai, Olarias e Unopar. Fone: 
(42) 99963-7996.

VAGA DE EMPREGO
Mensageiro Express contrata para 
vaga de mensageiro. Necessário 
moto própria e celular com sis-
tema android, interessados ligar ou 
whatsapp para 14-97400-2333.

VENDE-SE 
APARTAMENTO NOVO 

No Ed. Cristal, localizado no bairro 
Jardim Carvalho, próximo ao Cen-
tro. Apartamento com dois quar-
tos, opção de com ou sem suíte, 
todos com sacada e churrasqueira. 
Até duas vagas de garagem. Valor: 
R$198.000,00. Na compra do apt. 
31 você ganha de presente carpete 
de madeira. Em Ponta Grossa. Fone: 
(42) 99972-5387 / 99954-3335.

CASA NA PRAIA 
DE GUARATUBA

Alugo casa na Praia em Guaratuba, 
contendo 5 quartos, sala, copa, 
cozinha, três banheiros, também 
com um salão com churrasqueira e 
lavanderia. A 150 metros da praia, 
a 400 metros do Supermercado 
Brasão, a 100 metros do Candeias. 
Diária de apenas R$ 350,00.  Reser-
vas (42) 3232-5488 / 99973-0703.

ALUGA-SE QUITINETE
No final da rua do quartel, Rua. 
Bento Munhoz da Rocha Neto, nº 
388 no valor de R$ 390,00. Tra-
tar na lanchonete Dailos no fone: 
(42) 99919-0919.

VENDE-SE CHACARA
Vendo chácara na colônia Iapo, ou 
troco por casa em Castro. Contato 
pelo telefone: (42) 99973-7634.

ALUGA-SE QUITINETE
Localizado na Av. Germano Kugler, 
135, à 100 metros da Ice Natu-
rale. Excelente localização, com 
banheiro e lavanderia individual, 
entrada para dois carros e ambiente 
familiar. Fone: (42) 3232-2518. 

VENDE-SE CASA NOVA 
COM 3 QUARTOS EM 

PONTA GROSSA 
Parque N S das Graças. Com 
laje, telha de concreto, grade de 
2m, sala, cozinha, bwc, 3 quar-
tos, área de serviço e terreno no 
fundo. Rua Rômulo Gardenal,449. 
(42) 999725387 / (42) 998373405 
Whats App

VENDO LOTE 
Localizado no tronco a 200 m do 
trevo, com 360 m² no valor de R$ 
42.000,00. Aceito propostas, lote 
com escritura. Fone: (42) 99828-
3002.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

ALUGA-SE QUARTOS
Aluga-se quartos para pagar mensal 
e pernoite. Maiores informações 
ligar  no fone: (42) 99874-9779.

VENDE-SE APTO NOVO 
EM PG - ED CRISTAL

O bairro Jardim Carvalho é um des-
ses lugares tranquilos e gostosos de 
morar, com fácil acesso ao centro e 
rico em serviços de padaria, super-
mercados, salão de beleza, escolas 
e faculdades. Enfim, tudo o que 
precisamos no dia a dia. Se você 
preza por conforto, praticidade 
e espaços que se adaptem a suas 
necessidades, oferecendo tranquili-
dade e o silêncio de uma rua pouco 
movimentada. Rua: Roberto de 
Jesus Portella, 421, 2 dormitórios 
opção de com ou sem suíte, e 1 ou 
2 vagas de garagem. Porcelanato 
nas áreas frias, portas pormade, 
rebaixado em gesso, todos com 
churrasqueira na sacada, hidrôme-
tro e gás individual. Condomínio 
aproximado R$ 95,00 (já incluso 
taxa de água), IPTU: 96,06 (por 
ano). A partir de R$198.000,00

ALUGO CASA 
PADRÃO EM CASTRO

Alugo andar superior de 
sobrado, contendo três quar-
tos (um deles suíte com hidro), 
sala, cozinha e banheiro. No 
andar de baixo, garagem, lavan-
deria e área de fundos. Possui 
aquecimento a gás.  Valor de 
R$ 1.800. Dois dos quartos e a 
sala, com acesso à sacada. Cozi-
nha com armários embutidos, e 
bancada em granito absoluto. 
Local central, uma quadra do 
Senac, três da Rua Dr. Jorge 
Xavier da Silva. Tratar com Fran 
pelo fone (42) 99806-1472.

VENDE-SE CASA 
NOVA EM PONTA GROSSA 

– UVARANAS
Com laje, telha concreto, sala, 
coz, 2 quartos, BWC, área ser-
viço, entrada individual, muro 
e quintal. R$ 126.000,00. Rua 
Mandaguary 362. Financia pelo 
minha casa minha vida. (42) 
999725387 / (42) 998373405 
Whats App.

SEXTA-FEIRA, 10 A 13 DE FEVEREIRO DE 2017

EDIFÍCIO PIAZZA 
ALLEGRA - JD CARVALHO 

PONTA GROSSA 
Alto Padrão, 2 ou 3 quartos com 
suíte, churrasqueira integrada a 
varanda gourmet, rebaixado em 
gesso, água quente, central de gás, 
1 ou 2 garagens, elevador Atlas de 
última geração, ar condicionado 
na ampla suíte. Bem localizado, 
próximo a farmácias e supermer-
cados. Rua Lauro Marcondes Fer-
reira, 440 (42) 999725387 / (42) 
998373405 Whats

VENDE-SE CHÁCARA
Com três alqueires, localizado 
no campo do meio próximo ao 
frigorifico Castrolanda, com casa 
e barracão. Preço a combinar 
no fone: (45) 99848-9066/ (42) 
99958-5945.

ALUGA-SE QUITINETE
Alugo uma quitinete no centro, 
próximo a rodoviária. Interessa-
dos contatar pelo fone (42) 3233-
3481 ou 99959-3161.

VENDO CASA 
EM CONDOMÍNIO

Localizado no Jardim das Araucá-
rias, atrás do colégio Caic. Casa 
com três quartos e demais depen-
dências, no valor de R$ 170.000,00. 
Fone: (42) 99911-6291.

ALUGO CASA 
EM PONTA GROSSA

Alugo casa em alvenaria, fun-
dos, contendo dois quartos, sala, 
cozinha e banheiro. Possui ter-
reno cercado. Centro de Ponta 
Grossa, três quadras do Shopping 
Paladium. Direto com o proprie-
tário. Valor de R$ 600 mais taxa 
de água, luz. Tratar com pelo fone 
(42) 99972-0758.

VENDE-SE CASA
Localizado próximo ao clube de 
campo, com três quartos, sala, 
cozinha, wc e espaço para gara-
gem, preço de ocasião.(42) 99914-
9256.

VENDE-SE 
KIA SPORTAGE 

Ano e modelo 2009 / 2010, na 
cor preta, a gasolina. Valor: R$ 
31.000,00. Interessados entrar em 
contato pelo fone: (42) 3232-8785.

LANCER GT 2014
Vendo Lancer GT, ano 2014, único 
em Castro, na cor preta, com pro-
cedência garantida. Completo, com 
kit multimídia, mais teto solar. Lindo 
de tudo. Valor de R$ 59.900. Tratar 
com Sandro pelo (42) 99972-0758. 

PNEUS PARA MOTO 
Dois pneus seminovos, dianteiro 
(120 / 70 / 17) e traseiro (180 / 55 / 
17), pouco rodados. Eram da minha 
BMW K 1300 R. Quero pelos dois 
R$ 500. fone (42) 99875-1542, 
com Olívio.

 

 

 

 

CASTROLANDA – COOPERATIVA AGROINDUSTRIAL LTDA. 
CNPJ 76.108.349/0001-03 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
 

 
O Diretor Presidente da Castrolanda – Cooperativa Agroindustrial Ltda., com sede administrativa na Praça 
dos Imigrantes, n.º 03, e sede operacional à Rodovia PR 340, Km 195 mais 490 metros, s/n.º, ambas na 
Colônia Castrolanda, no Município de Castro, Estado do Paraná, no uso das atribuições que lhe confere o 
artigo 52 do Estatuto Social, convoca os senhores cooperados, cujo número nesta data é de 875 
(oitocentos e setenta e cinco) cooperados para reunirem-se na 66ª (sexagésima sexta) Assembleia 
Geral Ordinária, a realizar-se no Memorial da Imigração Holandesa, na Rua do Moinho, 244, na Colônia 
Castrolanda, no dia 21-02-2017 (vinte e um de fevereiro de dois mil e dezessete), às 12 (doze) horas 
em primeira convocação com 2/3 (dois terços) dos cooperados, ou às 13 (treze) horas em segunda 
convocação com a metade mais um dos cooperados, ou ainda às 14 (quatorze) horas em terceira e última 
convocação com um mínimo de 10 (dez) cooperados, para deliberarem sobre a seguinte agenda: 
 
 

ORDEM DO DIA 
 

1) Abertura pelo Diretor Presidente; 
2) Leitura do Edital de Convocação; 
3) Relatório da Diretoria; 
4) Apresentação do Balanço Patrimonial e a Demonstração de Sobras e Perdas encerradas em 31-12-

2016; 
5) Parecer da Auditoria Externa;  
6) Parecer do Conselho Fiscal; 
7) Aprovação do Balanço Patrimonial e Demonstração das Sobras e Perdas apuradas em 31-12-2016;  
8) Destinação das Sobras e Perdas apuradas em 31-12-2016; 
9) Plano anual de atividades da Cooperativa; 
10) Fixação das verbas de retenção para aumento de capital e fundo de desenvolvimento; 
11) Eleição do Conselho de Administração - Gestão 2017/2019; 
12) Eleição do Conselho Fiscal - Gestão 2017; 
13) Fixação do valor da verba de representação para Diretores Executivos, bem como da cédula de 

presença para os Conselhos de Administração e Fiscal e dos membros de Comitês, pelo 
comparecimento às respectivas reuniões; 

14) Estipular limite para aquisição de insumos agrícolas, ingredientes para a fabricação de rações, capital 
de giro, Empréstimo do Governo Federal, adiantamentos aos associados por conta da produção e 
adiantamento de contrato de câmbio, autorizando e dando poderes ao Conselho de Administração 
para dar bens em garantia e/ou hipoteca; 

15) Estipular limite para a contratação de obrigações, aquisições, alienação, oneração e empenho de 
bens móveis, imóveis e direitos, autorizando e dando poderes ao Conselho de Administração para a 
contratação de financiamentos e para dar bens em garantia e/ou hipoteca; 

16) Palavra livre; 
17) Encerramento. 

 
Castro-PR, 09 de fevereiro de 2017. 

 

  
Frans Borg 
Diretor Presidente 

SÚMULA DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
ALTO DA FIGUEIRA COMÉRCIO DE AREIA E PEDRA LTDA - ME - CNPJ: 
13.937.015/0001-22 TORNA PÚBLICO QUE RECEBEU DO IAP/PR 
LICENÇA DE OPERAÇÃO - MINERAÇÃO - EXTRAÇÃO DE AREIA - LOCAL 
PINHEIRO SECO - RIO TIBAGI - TIBAGI - PR - LO N° 34350/16 DNPM 
826002/2016

SÚMULA DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
ALTO DA FIGUEIRA COMÉRCIO DE AREIA E PEDRA LTDA - ME - CNPJ: 
13.937.015/0001-22 TORNA PÚBLICO QUE RECEBEU DO IAP/PR LICENÇA 
DE OPERAÇÃO - MINERAÇÃO - EXTRAÇÃO DE AREIA - FAZENDA ALTO 
DA FIGUEIRA - TIBAGI - PR - LO N° 29673/16 - DNPM 826357/2011
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CARAMURU - SABADO (11), A PARTIR DAS 20 HORAS

LUCIANA WESTPHAL

SEGURANCA@PAGINAUM.COM 

Piraí do Sul - O principal 
suspeito te ter praticado o 
primeiro homicídio em Piraí 
do Sul deve se apresentar na 
delegacia local na tarde desta 
sexta-feira (10) para esclare-
cer os fatos sobre a motivação 
da morte. Conforme o dele-
gado titular da cidade Jairo 
Duarte, o suspeito entrou em 
contato com a Polícia Civil 
através de seu advogado. 

“Logo após o fato já 
tínhamos em mãos o nome 
do suspeito. Foi então que 
ele entrou em contato e disse 
que iria se apresentar. Iremos 
ouvi-lo assim como outras 
testemunhas”, contou o dele-
gado. 

Conforme Jairo, a moti-
vação do crime pode ter 
sido por acerto de contas. 
“Os envolvidos brigaram há 
alguns dias, inclusive na data 
houveram também disparos 
de arma de fogo, contra o 
autor do fato. Mas, espera-

mos o autor do crime para 
que tudo possa ser esclare-
cido. 

Segundos os dados poli-
ciais, a vítima, que não teve o 
nome divulgado, assim como 
o autor do crime não con-
tavam com passagens poli-
ciais. 

Crime
A vítima, de 20 anos, foi 

assassinada com um tiro na 
noite de terça-feira (7). O 
crime foi registrado por volta 
de 20h30. O rapaz foi atin-
gido por um tiro enquanto 

caminhava pela rua Joanino 
Milléo.

Uma testemunha contou 
para a Polícia Militar, que 

realizou o primeiro atendi-
mento no local, que escutou 
o barulho de dois disparos e 
quando foi verificar, encon-
trou o jovem caído na rua e 
logo acionou o socorro. No 
no entanto, ele mesmo enca-
minhou a vítima até o Hos-
pital Santo Antônio, porém, 
ao dar entrada na casa hospi-
talar, a vítima não resistiu ao 
ferimento e acabou entrando 
em óbito.

O corpo do jovem foi 
encaminhado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de 
Ponta Grossa. 

Delegado Jairo, de Piraí, explica situação

Morte pode 
ter sido 
motivada por 
acerto de 
contas

Divulgação

Autor de crime se apresenta à polícia
1° HOMICÍDIO DO ANO EM PIRAÍ DO SUL

Carambéi - Prefeito de 
Carambeí, Osmar Blum, 
esteve reunido na manhã de 
quarta-feira (8) com o coman-
dante da 3ª Companhia do 1º 
Batalhão de Polícia Militar, 1º 
tenente Leandro de Azevedo 
Thereza, além de outras auto-
ridades  para discutir assuntos 
referentes à segurança pública 
do município.

Em pauta, estava à necessi-
dade de uma nova viatura para 
o Destacamento da cidade. 
O prefeito descreveu que o 
pedido já foi protocolado 
junto ao Governo do Estado, 
mas que vai solicitar o apoio 
do deputado Plauto Miró para 
agilizar o trâmite. Blum frisou 
que a PM pode contar com 
total apoio da prefeitura.

Já o tenente Azevedo disse 
que o comando regional não 
medirá esforços para melho-
rar a segurança pública no 
município. Outra bandeira 

levantada durante a reunião 
é a elevação do destacamento 
para pelotão, o que irá tripli-
car o número de policiais em 
Carambeí e também agilizar o 
atendimento das solicitações 
da população.

Durante a reunião, a PM 
foi parabenizada pelo trabalho 
realizado na última semana 
no atendimento da ocorrência 
onde um trio invadiu uma resi-
dência na rua Tibagi e rendeu 
os moradores. 

A abordagem da PM resul-
tou na apreensão dos três 
menores.

Autoridades discutem a 
segurança em Carambeí

PREFEITURA E PM

Acidente aconteceu na 
localidade de Governador Ribas

Divulgação

Irati – Grave acidente resul-
tou na morte de uma jovem na 
quarta-feira (8), na PR-364, em 
Irati.  De acordo com as infor-
mações, a vítima foi identificada 
como Meridiane Marciniaki, de 
23 anos de idade. 

Meridiane conduzia um veí-
culo, modelo Celta, que acabou 
rodando na pista, batendo em 
duas árvores. Depois da coli-
são, devido ao impacto, o carro 
ainda capotou. 

A ocorrência foi registrada na 
localidade de Governador Ribas. 

Meridiane trabalhava como 
representante de vendas. 

O corpo foi recolhido pelo 
Instituto Médico Legal e depois 
liberado para a família.

Jovem morre 
em acidente
na PR-364

BATEU NA ÁRVORE E CAPOTOU

“Logo após o fato
 já sabiamos sobre 
o suspeito. Foi 
então que 
ele entrou em 
contato com Civil

Marido é apontado como principal 
suspeito de matar agente de saúde

CORPO FOI ENCONTRADO NO PORTA-MALAS

Ortigueira – Dele-
gado Nilson Rodrigues da 
Silva, de Telêmaco Borba, 
que comanda as investiga-
ções em torno do caso da 
Agente de Saúde Camila 
Martins França, assassinada 
e deixada no porta-malas do 
próprio carro, no início do 
mês, já divulgou as primeiras 
linhas de investigação sobre 
o crime. 

Segundo a autoridade, o 
principal suspeito em poten-
cial de ter assassinado a 
funcionária, é o marido. “O 
homem, de 32 anos, já com-
pareceu a delegacia e prestou 
depoimento, negando as acu-
sações. Iremos escutar outras 
pessoas também, como veri-
ficar o álibi usado pelo sus-
peito”, comentou Nilson. 

Ainda de acordo com a 
Polícia Civil, o crime pode 
ter sido cometido por motivo 
passional, pois, o fim do 
relacionamento do casal é 
uma das teorias apuradas 
pela Investigação. 

Lembrando 
A Agente de Saúde Camila, 

tinha 28 anos. Ela foi assassi-
nada e deixada no porta-malas 
do próprio carro. O crime foi 
registrado no início do mês, 
em Ortigueira, no entanto, 
é a Polícia Civil de Telêmaco 
Borba que investiga as cir-
cunstâncias do ocorrido. 

Camila era natural de 
Telêmaco Borba e deixou 
três filhos. 

Camila era agente de saúde e deixou três filhos

Divulgação

“O homem já 
esteve na 
delegacia, 
mas negou 
a acusação

Palmeira - Empresário de 
Palmeira perdeu a vida ao se 
envolver em acidente  na tarde 
de quarta-feira (08). Identifi-
cado como Donato Woinarovicz, 
de 77 anos, ele não resistiu aos 
ferimentos e morreu no hospital. 
A colisão, registrada no quilô-
metro 187 da rodovia BR-277, 
por volta das 14h30, envolveu o 
carro da vítima e um bitrem. 

O Corpo de Bombeiros esteve 
no local e, em boletim, informou 
que o empresário tentava cruzar 
a rodovia com um Toyota Etios, 
quando foi surpreendido pelo 
caminhão. 

Além do socorro dos militares, 

funcionários da concessionária 
Caminhos do Paraná, que adminis-
tra o trecho da rodovia, estiveram 
no local e prestaram atendimento. 

Porém, mesmo com todos 
os trabalhos, os ferimentos da 
vítima eram considerados muito 
graves. Depois de encaminhado 
para o hospital local, Donato foi 
levado às pressas até um hospital 
de Campo Largo, inclusive, um 
helicóptero do Grupo Aeropo-
licial e Resgate Aéreo (Graer) 
chegou a ser acionado. 

Infelizmente pouco depois de 
dar entrada no hospital, o empre-
sário não resistiu aos ferimentos 
e entrou em óbito. 

Empresário não resiste 
e morre após colisão

CARRO X BITREM

Reunião tratou 
assuntos de segurança
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10/02
Elaine R. Benndorf
Marlyana de Santis

12/02
Layonel Silva de Oliveira

13/02
Gilberto Goltz

Suellen Maravieski
Julio Cezar Hamad

Roni Fanha
Rosi SIlveira Ribeiro

Koob Peter
Cristiano Gonçalvez
Karyn Seixas Ribeiro 

de Freitas

11/02
Iolanda Brisky

Raquel Rolin Carneiro
Lohana Mainardes
Leandrina Castro

Liane Paz, Luiz Carlos Milleo
Silvio Prandel

Juliano Pinheiro
Juliano Milleo
Jair Marques

O casal de 
namorados 
Annelise 
Freski e Edy 
Ney Petry 
(Caramuru 
Volei / 
Castro), 
desgustando 
as delícias 
que Castro 
oferece

Ênfase para Evora Tricia e a filha Evelyn Toth

Ao centro a 
aniversariante 
Ivone Nisgoski, 
que comemorou 
85 anos ao lado 
das filhas Mari 
Nisgoski, Vera 
Carneiro, Arlete 
Nisgoski e Rose 
Nisgoski

Parabéns 
a Eleonora 
Moers 
Morais e 
Cido 
Morais, pelos 
28 anos de 
casamento. 
Que essa 
data seja 
repreta
de alegrias! 

A irreverente empresária Marlyana de Santis, 
em ritmo de aniversário nessa sexta-feira (10) 

MARLyAnA

MãE E FILHA

O empresário Koob Peter 
reserva a segunda-feira 
(13) para receber muitos 
cumprimentos por 
ocasião de seu aniversário
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